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Este viernes se vivió un hecho
histórico en el mundo, pues la
empresa de ciberseguridad
CrowdStrike dio a conocer que
debido a un error en su código el sis-
tema de Windows de Microsoft se
vio afectado.

Este hecho ocasionó que la may-
oría de las empresas a nivel global,
principalmente las de los sectores
aeroportuario, bancario, informativo
y de salud se vieran afectadas por un
apagón informático.

La industria aérea fue de las más
afectadas, debido a que presentaron
fallas en su sistema de reservas, lo
que ocasionó que los viajeros tuvier-
an que llegar con mucha antelación
para realizar la documentación y
check-in para poder abordar los vue-
los.

El apagón informático ocasiono
que distintas aerolíneas del mundo
sufrieran retrasos y algunas más
incluso tuvieron que cancelar sus
vuelos, lo que ha afectado directa-

mente a las personas que tenían via-
jes programados para el día viernes.

En México, alunas aerolíneas por
medio de sus redes sociales dieron a
conocer los estatus de los vuelos y
medidas que se seguirían para evitar
más atrasos en vuelos. 

Algunas otras también brindaron
información para solicitar ayuda, así
como los rembolsos.

Algunos otros portales en línea

también se vieron afectados por la
caída de Microsoft, principalmente
para pagos por esta vía.

Pantalla azul
El error aparece ‘uno en un mil-

lón’, pero cuando lo hace todo exper-
to cibernético teme lo peor. 

El error aparece cuando el sistema
operativo de Microsoft Windows no
puede recuperarse de un error del sis-

tema o considera que no va a poder
hacerlo. Y se detiene, se congela, no
puede seguir funcionando.

Afectación de vuelos
internacionales en el AICM

El presidente Andrés Manuel
López Obrador informó que el
apagón informático de Microsoft sí
afectó la salida de vuelos interna-
cionales en el Aeropuerto
Internacional de la Ciudad de
México (AICM).

"Sí (afectó) en el aeropuerto, los
vuelos, sobre todo, vuelos interna-
cionales".

En conferencia de prensa de este
viernes, el titular del Ejecutivo dijo
que los vuelos nacionales salen sin
problemas, pero los internacionales
por la conectividad que se tiene a
nivel mundial si están teniendo
demora. 

"Aquí no tenemos problema",
comentó.

El Mandatario expresó que los
sistemas del gobierno federal están
protegidos.

El Mandatario confía en que Donald Trump cam-

biará su perspectiva sobre la migración.

Genera caos mundial
apagón informático

Un error en el código del sistema de Windows impactó a diversos sectores clave en el mundo.

La industria aérea sufrió interrupciones, lo que provocó retrasos y cancelaciones de vuelos.
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Al manifestar que "no le están informando bien", el pres-

idente Andrés Manuel López Obrador reveló que la próxima

semana enviará una carta a su "amigo" Donald Trump, can-

didato presidencial republicano de Estados Unidos, en donde

le informará sobre el tema migratorio y la importancia que

tiene mantener la integración económica, en donde advirtió

que "no se puede, ni se debe cerrar la frontera".

El Jefe del Ejecutivo federal aseguró que Donald Trump

es un "hombre inteligente", por lo que confió que cambiará

su forma de pensar tras esta carta.

"Le voy a enviar una carta, lo anuncio, a mi amigo Donald

Trump, porque pienso que no le están informando bien sobre

el tema migratorio; y también, sobre la importancia que tiene

mantener la integración económica entre Estados Unidos,

México y Canadá. Sobre los dos temas.

"Entonces, como es un hombre inteligente, con visión, sé

que va a cambiar su manera de pensar. Además, lo considero

mi amigo".

En conferencia de prensa matutina de este viernes, indicó

que en caso migratorio le demostrará a Donald Trump que es

una "vil mentira" que los migrantes llevan droga a la Unión

Americana.

"Los migrantes van a Estados Unidos a trabajar honrada-

mente, y que esa nación se constituyó y se convirtió en una

potencia gracias a los migrantes de todo el mundo que lle-

garon e hicieron un país muy próspero. Eso se debe de

aclarar", aseguró el Jefe del Ejecutivo federal.

En Palacio Nacional indicó que en cuando a la integración

económica, le argumentará al aspirante presidencial que no

se resuelve nada cerrando la frontera, lo cual, indicó, no se

puede ni se debe hacer.

‘Migración no es un asunto de crimen’
La migración no es un asunto de crimen, aseguró la virtu-

al presidenta electa Claudia Sheinbaum sobre el discurso

antimigrante que emitió Donald Trump al aceptar ser el can-

didato republicano a la Presidencia de Estados Unidos.

Dijo que para disminuir la migración se debe invertir en

los países que están expulsando personas por necesidad.

"Ya saben nuestra opinión, la migración no es un asunto

de crimen (...) la gente va a los Estados Unidos buscando tra-

bajo. Para disminuir la migración hay que invertir y desar-

rollar los países que están expulsando personas por necesi-

dad. Lo hemos dicho muchas veces, en vez de construir

muros hay que apoyar a los países y a las personas", expresó

Sheinbaum Pardo.

'No se debe 
cerrar la frontera'
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Luego que la Sala Superior del
Tribunal Electoral eligió a Claudia
Valle Aguilasocho como sexta mag-
istrada para calificación de la elección
presidencial, la virtual mandataria
electa, Claudia Sheinbaum dijo que le
parece bien y no tienen nada en con-
tra, por lo que esperan que los resulta-
dos del 2 de junio se califiquen pron-
to.

En entrevista, a su llegada al aerop-
uerto de Zacatecas rumbo a una hora
con el presidente Andrés Manuel
López Obrador, Sheinbaum Pardo
explicó que la definición de la sexta
magistrada se dio de acuerdo con la
norma para calificar la elección presi-
dencial en la cual resultó ganadora por
35.9 millones de votos de los mexi-
canos. 

"Tenía que ser así, es lo que

establece la norma para la calificación
de la elección presidencial, tenía que
haber seis (magistrados) y lo deciden
los propios magistrados a partir pues
de antigüedad y de otros temas de las
distintas salas regionales, nos parece
bien, no tenemos nada en contra",
declaró.

A pregunta expresa si con la defini-
ción de la sexta magistrada habría ya

una fecha para validar la elección,
Sheinbaum respondió: "No conozco,
lo que sí es que tienen que, lo primero
que califican es la elección presiden-
cial, esperemos que se califique pron-
to".

El pasado lunes, Claudia
Sheinbaum indicó que, el proceso de
transición ha sido histórico, y que los
próximos secretarios han sostenido
charlas informales con los funcionar-
ios actuales, pero que una vez que le
entreguen la constancia que la acred-

ite como Presidenta Electa se van a
publicar una serie de lineamientos
para avanzar en el cambio de gobier-
no.

Ayer (jueves), en sesión privada y
por mayoría, el pleno de la Sala
Superior, acordó que Claudia Valle, la
presidenta de la Sala Regional
Monterrey reúne la mayor antigüedad
tanto en la magistratura regional
como en el Poder Judicial de la
Federación. Valle Aguilasocho tiene
32 años de trabajo en este órgano.
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México rechazó 14 de las 318 recomen-
daciones en materia de derechos humanos
que el Consejo de Derechos Humanos de
la Organización de las Naciones Unidas
(ONU) hizo al país en el marco de la com-
parecencia por el Examen Periódico
Universal (EPU) 2024 que evalúa temas
de violencia de género, migración,
desplazamiento y desaparición forzadas,
entre otros.

Aunque en la revisión el Estado mexi-
cano reconoció que existen varios desafíos
en materia de derechos humanos, reviró en
las recomendaciones de 115 países hechas
en temas de militarización, seguridad, jus-
ticia, migración y desplazamiento forzado
interno.

Entre ellas destacan las que tienen que
ver con la militarización de la seguridad
pública como el retiro progresivo de las
Fuerzas Armadas de tareas civiles, el
establecimiento de mecanismos externos

para la rendición de cuentas de agentes
militares y la investigación de los casos de
vigilancia de la población civil por las
fuerzas del orden.

También las referentes a la eliminación
de la figura de prisión preventiva oficiosa y
arraigo; la aprobación de una ley en mate-
ria de desplazamiento forzado interno y la
modificación de la Ley de Migración para
eliminar disposiciones que permiten la
detención administrativa de personas
migrantes, así como la adopción de medi-
das para prevenir y eliminar el uso excesi-
vo de la fuerza por parte de agentes de
seguridad.

En respuesta, el estado mexicano afir-
mó que la Guardia Nacional se consolida
con un mando civil. Además, rechazó que
las Fuerzas Armadas cometan actos de vig-
ilancia ilegal y violencia en contra de la
sociedad civil, periodistas y activistas.

Por lo que llamaron a la próxima
administración a considerar seriamente las
recomendaciones realizadas.

Rechaza México 14 recomendaciones de la ONU

La virtual presidenta electa señaló que el proceso de transición ha

sido histórico.

La falla en los sistemas impactó principalmente a los ámbitos aero-

portuarios, bancarios, informativos y de salud.
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Las Amazonas iniciaron su participación en la SummerCup con 
una victoria por 4-2 sobre Pachuca. A pesar de comenzar en 

desventaja, las felinas remontaron con goles de Lizbeth 
Ovalle, Cristina Ferral y Thembi.

1/DEPORTIVO

¡Debutan con triunfo!

Espera Claudia calificación 
de la elección presidencial

El gobierno mexicano defendió la

consolidación de la Guardia

Nacional bajo mando civil.

Tenía que ser así, es lo que
establece la norma para la
calificación de la elección

presidencial, tenía que
haber seis”

Claudia Sheinbaum

“



l mensaje de Joe Biden
tras el atentado contra el
aspirante republicano
nos permite repensar el
asunto del lenguaje y la
política.

Biden sugirió una especie de tregua
durante la campaña en curso: después
de todo, se trata de un mismo país con
un proyecto general en común. Las
diferencias políticas son normales y
son necesarias en la democracia y no
deben desembocar en violentas ene-
mistades.

Alguna página de Sobre el poder,
de Byung-Chul Hahn, remite a
Friedrich Nietzsche y al carácter
lingüístico, incluso “poético”, del
poder.

A fin de cuentas el poder público
depende mucho de una comunicación
efectiva ante cada uno de los acontec-
imientos, en especial los inesperados.

La pragmática de la comunicación
distingue entre refutación argumenta-
tiva y refutación pragmática: la
primera pone en duda las razones de
una persona; la segunda pone en duda
a la persona entera.

Resulta muy tentadora la refutación
pragmática: si descalifico a la persona,
habré ganado la batalla sin entrar en
los matices de sus argumentos,
razones o razonamientos.

Tan tentador es este tipo de
refutación que se ha abusado del
mismo y casi se ha vuelto la única
arma en más de una campaña y en más
de un debate.

Ahora bien, las estadísticas nos
andan mostrando que es mínimo el
efecto concreto de la refutación prag-
mática o ad hominem. Es mínimo o
incluso nulo y hasta contraproducente.

En el debate del 27 de junio Biden
llamó a su oponente el peor presidente
de la historia norteamericana; recibió
el mismo juicio por parte del opo-
nente.

Habría que decirles a ambos que
hacer ese tipo de juicios no les corre-
sponde a ninguno de ellos, sino a la
sociedad a lo largo de la historia. Si
“arrogarse” significa “atribuirse inde-
bidamente una función o tarea”, habría
que reconocer que ambos fueron arro-
gantes al momento de emitir ese
respectivo juicio contra el otro.

En resumen, habría que aconsejar a
los despachos de asesoría de campaña
disminuir las refutaciones pragmáticas

y preparar, en todo caso, refutaciones
argumentativas que resulten persuasi-
vas y atractivas en esta época de pan-
tallas impacientes.

Desde los miradores y las almenas
de la filología y de las humanidades
dejan percibirse estos y otros matices
en la comunicación pública.
Vislumbro, eso sí, un hueco y hasta
fractura entre la investigación filológ-
ica y las compañías de consultoría y
asesoría para cuestiones de comuni-
cación pública.

Si de huecos y fracturas se trata,
tenemos todo tipo de unos y otras en la
comunicación y en la coordinación de
las personas. Rodrigo Garza Arreola
me hace ver una reflexión de su mae-
stro Gary Becker, el célebre econo-
mista de una de las más prestigiosas
instituciones de educación superior
norteamericanas: la riqueza de las
naciones ya pasó de depender de la
especialización, como lo señaló Adam
Smith en el siglo xviii, y se basa cada
vez más en la coordinación de las
especializaciones.

Muy modestamente señalo esa falta
de coordinación en México: no nos
comunicamos bien los especialistas en
comunicación.

No nos comunicamos bien unos
con otros y en ocasiones no comuni-
camos bien nuestras propias conclu-
siones a las distintas comunidades de
lectores.

Partes enteras de 2666 de Roberto
Bolaño se dedican al mundo académi-
co. Mi conclusión es que el autor
chileno y mexicano desconocía ese
mundo.

Una (auto)crítica debería consistir
en reconocer la densidad a veces
impenetrable de nuestra propia escrit-
ura, en el umbral de la incomunicabil-
idad. Marlene Rall nos decía:

––Escriban de modo que sus estudi-
antes les entiendan.

Aun así, nuestras aportaciones son
valiosas y deberían conocerse más,
sobre todo si consideramos el fortísi-
mo carácter comunicativo del poder
público.

La doctora Margarita Palacios nos
ofrece un ejemplo de estilo muy acce-
sible sobre un tema de nuestro tiempo:
se refiere al “caso Zaldívar”, de 2021.
A partir de este caso tan local, la
investigadora presenta un problema
universal, a la vez político, lingüístico
y jurídico: el empleo de las palabras
–de los conceptos– para interpretar las

leyes a favor de una u otra postura y la
dificultad para resolver dicho caso en
un sentido u otro.

La ley es muy clara: imposible la
reelección del presidente de la Corte,
titular de uno de los tres poderes de la
Unión. Ahora bien, es posible encon-
trar un hueco y decir que no se busca
la reelección, sino la prolongación.

En 2024 el mismo esquema se
advierte en la asignación de porcenta-
je de legisladores a la coalición
ganadora: alrededor de 53 % según los
votos conquistados; alrededor de 72 %
según una interpretación de la ley.

El texto de la doctora Palacios es un
ejemplo de prosa académica a la vez
profunda y accesible, pertinente y con-
cisa.

Lo encontramos en el volumen
Resignificaciones, editado por ella,
por Fernando Castaños y por Juan
Nadal y aparecido este mismo año
bajo el sello de la Universidad
Nacional Autónoma de México.

Una misión principalísima de las
humanidades consiste en encontrar las

redes de relaciones invisibles, intangi-
bles, pero muy influyentes en la vida
íntima, privada y pública.

Y, para esta época sin síntesis,
como la llama Fernando Solana
Olivares, también nos corresponde
asediar las necesarísimas síntesis com-
prensivas de los grandes movimientos
de la existencia.

Los seres humanos generamos sig-
nos todo el tiempo, sí, y luego los
reformulamos: significamos y resig-
nificamos.

La salud de Joe Biden y la oreja de
su oponente motivan afirmaciones y
refutaciones: significaciones y resig-
nificaciones, articulaciones argumen-
tativas y rearticulaciones conforme a
patrones muy dinámicos y muy
comunes del lenguaje humano.

La antropología y la arqueología
nos dirán si estos patrones básicos
existen desde que nació el lenguaje.
Más aun, ¿el homo sapiens fue posible
justo gracias a patrones argumenta-
tivos, cuyo número no debe rebasar
los veinte o treinta?

a bala que le pasó rozando
a Donald Trump práctica-
mente lo catapulta en cali-
dad de héroe hacia la pres-
idencia de Estados
Unidos. Para México, la

resurrección de Trump significaría el
endurecimiento de la política de nuestro
vecino en asuntos de migración y fronter-
izos, en comercio y economía, seguridad
y narcotráfico, en energía y medio ambi-
ente, en cooperación bilateral, utilizando
tanto medidas económicas como
diplomáticas con el propósito de presion-
ar al gobierno mexicano a alinearse a sus
objetivos.

Trump intensificaría la construcción
del muro fronterizo con México, segura-
mente reanudaría políticas como
"Quédate en México" que obliga a los
solicitantes de asilo a esperar en México
mientras sus casos son procesados en
Estados Unidos, asimismo aumentarían
las deportaciones y reforzamiento de
seguridad fronteriza incrementando el
número de agentes de la Patrulla
Fronteriza, igualmente amenazaría como
instrumento de presión contra la
migración ilegal con imponer aranceles
sobre productos mexicanos, seguramente
Trump buscaría negociar ciertas cláusulas
del T-Mec para favorecer intereses de
E.U, principalmente en el ramo auto-
motriz y en agricultura. Trump deman-
daría mayor cooperación de México en la
lucha contra los cárteles de la droga, pre-
sionando para una mayor intervención de
E.U. en operaciones antidrogas, declaran-
do como organizaciones terroristas a
cárteles mexicanos. Trump adoptaría un
tono amenazante, ajeno al lenguaje
diplomático, en detrimento de la relación
de igualdad entre ambos países.

Cosas veredes, ¿quién podría imaginar
que Donald Trump, el radical populista,
patán, soberbio y vulgar empresario
político, reiteradamente acusado judicial-
mente por distintos delitos, hallado
responsable por conducta sexual inapropi-
ada, instigador del humillante asalto al
Capitolio perpetrado por sus hinchas,
luego de no reconocer su derrota electoral
frente a Joe Biden. Trump, el ocupante
reciente en varios banquillos de acusado,
justamente, este controvertido individuo,
parece estar a punto reinstalarse en la
Casa Blanca.

La fuerza de Trump es la debilidad de
Biden. Los demócratas están por perder la
presidencia al no haber sido capaces de
presentar a un candidato competitivo, y
no es que Biden no lo sea, es que sus
públicas demostraciones de senilidad y
evidentes lagunas mentales le restan la
confianza, incluso entre sus otrora simpa-
tizantes. Biden se aferra a la candidatura a
pesar de lo evidente: " Las encuestas
muestran que no hay una brecha amplia…
Soy viejo, pero sólo soy tres años mayor
que Trump, y mi agudeza mental está
endemoniadamente bien". Siendo realis-
tas, lo más probable es que Biden compi-
ta y pierda frente a Trump. La vicepresi-
denta Kamala Harris también perdería de
ser propuesta candidata. Una posibilidad
sería sacarse de la chistera a un vicepresi-
dente que inspire tranquilidad al electora-
do.

Frente a Trump, Claudia Sheinbaum
habría de defender los intereses de
México balanceando firmeza y diploma-
cia, recurriendo a un diálogo directo y
respetuoso, dando prioridad a temas
económicos, de migración, medio ambi-
ente, narcotráfico, energía y seguridad.
Trump ha advertido que de reinstalarse en
la presidencia daría prioridad a la con-
clusión del infranqueable muro que sepa-
raría literalmente a Estados Unidos de
México.

De no ocurrir algún imprevisto, contra
toda lógica, se dará la resurrección de
Trump, coincidiendo con el inicio de un
nuevo gobierno en México. Ya sabemos
cómo se las gasta Trump, estemos alertas,
firmes defendiendo los intereses de nue-
stro país.

En tanto, ojalá ocurra algún imprevis-
to.

l intento de magnicidio
que estuvo a punto de
perpetrarse en contra
del expresidente -y hoy
candidato presidencial-
Donald Trump, nueva-

mente pone sobre la mesa el tema de la
facilidad con la que cualquier norteam-
ericano puede comprar armas sin ningu-
na restricción, incluso armas de grueso
calibre. Peor aún es que Donald Trump,
después de este atentado, insista en pro-
teger a éste, que considera un derecho
ciudadano.

La fascinación por las armas está
arraigada en el inconsciente colectivo
del pueblo norteamericano. Sin embar-
go, entender el significado de este fenó-
meno colectivo es fundamental.

En Estados Unidos todavía existe un
alto porcentaje de la población que
recuerda con nostalgia el espíritu del
legendario cowboy, como una identidad
colectiva. Este personaje —mitificado
por el género cinematográfico west-
ern— siente fascinación por las armas y
la aventura colonizadora.

No es una fascinación bélica lo que
hay en el pueblo norteamericano, pues
las huellas de la incursión en Vietnam,
en Corea del Norte, así como en
Afganistán y todas las otras aventuras
militares del gobierno norteamericano,
aún viven en la mente colectiva, recor-
dando a sus muertos.

Es en el exterior donde juzgamos al
pueblo norteamericano con la visión
militarista, incluso, dando connotación
ideológica y colonialista.

Sin embargo, la imagen mitificada
del cowboy -y la de todos los legendar-
ios personajes con los que convivimos
durante nuestra niñez quienes hoy
pertenecemos a la tercera edad- aún hoy
están vigentes y activos en el baúl de los
recuerdos de nuestra memoria.

El caballo y la pistola son los símbo-
los predominantes de la identidad asoci-
ada al cowboy.

Marlboro identificó correctamente
este fenómeno social, -cien por ciento
norteamericano-, cuando le dio esa
identidad a la marca de cigarros y con
ello alcanzó un éxito insospechado en el
mercado. El cowboy de Marlboro hizo
época.

Lo primero que deben hacer el gob-
ierno y el congreso norteamericano es
tomar decisiones de estado y controlar o
restringir la venta de armas en tiendas
comerciales.

Sin embargo, quizá no sobra que de
forma paralela se lleve a cabo una cam-
paña de impacto cultural para replantear
una nueva visión de este mito vinculado
al viejo oeste, que esté ajena a las pisto-
las y rifles.

La imagen mitológica del cowboy y
el mundo western podrían replantearse
a partir de una visión ecológica.

Sólo así se podrá neutralizar la natur-
al fascinación de un amplio sector de la
sociedad norteamericana por las armas,
con lo cual se reducirán las masacres y
los hechos de violencia, además de
reducir el tráfico ilegal de armas que
van a dar al crimen organizado de
México, lo cual confronta a nuestros
dos países.

Como ejemplo de éxito podemos
recordar las películas de charros de los
años cuarentas, cincuentas y sesentas -
de la época de oro del cine mexicano-,
las cuales también mitificaron a las pis-
tolas -así como al México bronco cam-

pirano-, pero el control que realizó en
esa época el gobierno para la despis-
tolización y la restricción de la posesión
de armas, a través de los permisos otor-
gados por la Sedena funcionó. En algo
resolveríamos nuestra violencia interna
si se restringe la adquisición de arma-
mento en Estados Unidos.

Bloque de contención
Muy poco tacto están manifestando

algunos líderes del PAN, -que en lugar
de mantener una estrecha relación con
quien fue su aliado durante la campaña,
el PRI de "Alito"-, empiezan a cues-
tionar si fue un error haberse asociado
con él, e incluso a criticar con visión
moralista el grave conflicto que hoy se
vive en ese partido a partir de la última
asamblea y las reformas que ahí se
aprobaron.

La actitud moralista de algunos
panistas respecto a este asunto de las
reformas partidistas, pone en riesgo al
denominado "bloque de contención"
que pretende frenar el agandalle
morenista y de sus aliados.

Que "Alito" no está actuando
democráticamente con respecto a su
militancia, es evidente. Sin embargo, es
un asunto que debe resolverse interna-
mente Rescatar y fortalecer el bloque de
contención legislativo es una prioridad
para preservar nuestra democracia. ¿Y a
usted qué le parece?

@homsricardo

ue el 15 de noviembre de
2018 cuando el electo López
Obrador, antes de tomar pos-
esión como Presidente consti-
tucional, anunció que con-
taría con el acompañamiento

de un consejo asesor integrado por distin-
guidos miembros del sector privado y que
este órgano se constituiría a petición expre-
sa de los propios empresarios.

Esta fue el acta de nacimiento, pero tam-
bién el acta de defunción de dicho órgano
consultivo ya que, como el propio
Presidente lo anunció, esta no fue una ini-
ciativa de López Obrador sino de los pro-
pios empresarios: "Ellos quieren apoyar,
quieren ser consejeros del Presidente… les
tomé la palabra", concluyó el entonces vir-
tual presidente.

En ese tiempo se nombró a Alfonso
Romo como coordinador del consejo asesor
empresarial de la Presidencia que se forma-
ba con la participación de Carlos Hank
(Banorte), Bernardo Gómez (Televisa),
Ricardo Salinas (Gpo. Salinas), Olegario
Vázquez (Gpo. Ángeles), Miguel Rincón
(Biopapel), Raúl Gutiérrez (de Acero),
Daniel Chávez (Vidanta), Miguel Alemán
(Interjet). Posteriormente se integró a los

también empresarios Germán Larrea (Gpo.
México) y Carlos Slim (Gpo. Carso), entre
otros.

Se sabe que el presidente López tuvo
escasas reuniones con este grupo asesor y
que, además, estos influyeron muy poco en
las decisiones del Presidente en materia
económica y de promoción de inversiones.
La realidad es que al presidente López
Obrador de poco le sirvieron "los asesores"
porque él no escuchó absolutamente a
nadie.

El Presidente dejó claro a lo largo de su
sexenio que solo él tiene el monopolio de la
verdad en todos los temas. Y en materia
económica, los anhelos de crecer al 4%
anual promedio del PIB quedó como
muchas de las promesas de este este sexe-
nio, en puras palabras.

Lo anterior es importante porque el sec-
tor empresarial no debe cometer el mismo
error que con López Obrador, es decir, los
empresarios no deben dar un cheque en
blanco a la 4T ni mucho menos prestarse
para ser floreros de la nueva Presidenta.
Claudia Sheinbaum deberá dar pruebas
reales de que sí tiene un interés genuino de
abrirse al diálogo con la iniciativa privada.

México requiere con urgencia del diálo-
go. Un verdadero diálogo que siempre
deberá darse entre iguales, mirando de

frente, sin ver al interlocutor ni para arriba
ni para abajo; sin prepotencia, ya que el
diálogo da a las ideas del otro la misma
importancia que damos a las nuestras.
Diálogo que reconoce que todos tenemos
algo que aportar en la construcción y recon-
strucción de nuestro país.

La doctora Claudia Sheinbaum hace días
anunció el nombramiento de Altagracia
Gómez Sierra, hija del empresario jali-
sciense Raymundo Gómez Flores, para
coordinar un Consejo Asesor Empresarial
con el objetivo de impulsar la inversión pri-
vada para el desarrollo regional y la relocal-
ización de empresas.

El gran reto para la coordinadora del
grupo asesor será que éste no sea una figura
decorativa del nuevo gobierno y que la
joven empresaria Gómez logre influir en la
integración de dicho órgano consultivo y
promotor, estableciendo una agenda de
reuniones periódicas con la Presidenta y su
gabinete económico, y que además garan-
tice la interlocución con los organismos del
sector privado para que este comité asesor
sea, junto con la Secretaría de Economía, el
mejor aliado del sector productivo en el
gobierno de Sheinbaum. 

Ojalá así sea por el bien de México, ya
que el segundo piso no deberá repetir los
mismos errores.

sábado 20 de julio de 2024

Doble atadura

Sheinbaum, Altagracia y el Consejo Asesor

Alberto Vital Díaz

Manuel J. Clouthier
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Palabra clave: lenguaje

El síndrome del cowboyResurrección
José Rubinstein

Ricardo Homs
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Luego de dar a conocer el mes pasa-
do que asistió a Guerrero a realizar tra-
bajo de campo para localizar a los 43
normalistas de Ayotzinapa, el subsecre-
tario de Derechos Humanos, Población
y Migración de la Secretaría de
Gobernación (Segob), Arturo Medina
Padilla, informó que uno de los princi-
pales ejes de trabajo es la búsqueda en
campo.

"Por ello, no se minimiza ni descarta
información o indicios que nos puedan
llevar al paradero de los jóvenes",
señaló el también presidente de la
Comisión para la Verdad y Acceso a la
Justicia del Caso Ayotzinapa (CoVAJ).

Medina apuntó que en los últimos
meses han realizado inspecciones o
búsquedas en ocho municipios de
Guerrero.

En estos trabajos de campo, que
encabeza la Fiscalía General de la
República, también estuvieron famil-
iares de los normalistas, elementos de la
Secretaría de Defensa y Guardia
Nacional, así como autoridades estatales
y de la Comisión Nacional de
Búsqueda.

"La instrucción del presidente Andrés
Manuel López Obrador es trabajar todos
los días hasta encontrar a los estudiantes
de la Normal Rural Isidro Burgos de

Ayotzinapa", señaló el subsecretario.
En la pasada reunión entre el presi-

dente Andrés Manuel López Obrador
con los familiares de los 43 normalistas
de Ayotzinapa desaparecidos se les pre-
sentó un informe de actividades que se
basa en cinco ejes de trabajo, además
que se informó que aumentaron las
exploraciones en 291%.

Ahí, Arturo Medina Padilla, subsec-
retario de Derechos Humanos,
Población y Migración de la Secretaría

de Gobernación (Segob) y presidente de
la Comisión para la Verdad y Acceso a
la Justicia del Caso Ayotzinapa
(CoVAJ), mencionó los ejes de trabajo:
Búsqueda en campo; identificación
humana; verdad y justicia; procesos de
extradición y ruptura del pacto del silen-
cio.

Señaló que el compromiso del gob-
ierno federal es realizar la búsqueda de
los estudiantes normalistas y trabajar
todos los días hasta encontrarlos.

Cd. de México/El Universal.-                

El general Salvador Cienfuegos
Zepeda, exsecretario de Defensa en el
gobierno de Enrique Peña Nieto, fue cap-
tado en el Senado en el homenaje que se
le rindió al actor y comediante Sergio
Corona, por sus 75 años de trayectoria
artística.

El general Cienfuegos se mostró en
primera fila, junto a integrantes de la
comunidad artística como Omar Fierro y
Nora Velázquez.

La presidenta del Senado, Ana Lilia
Rivera Rivera, encabezó el homenaje
junto al senador Eruviel Ávila. 

Celebró que Sergio Corona no sólo ha
tenido una gran carrera como actor, sino
que también ha dedicado su vida a
enriquecer la de quienes la han presencia-
do. "Gracias por cada sonrisa, por cada
carcajada y por cada lágrima. Gracias por
tu entrega, tu pasión y tu amor por el arte",

expresó Rivera al reconocer que el pro-
tagonista de "Como dice el dicho" ha
dado "un pedazo de su alma" a las gen-
eraciones con su trabajo.

"Una leyenda viviente del espectáculo,
así como un querido amigo, de todas y de
todos, porque él no lo sabe, pero un per-
sonaje como él, es amigo de todos los
mexicanos.

Sergio Corona es un actor que ha deja-

do una huella imborrable en el corazón de
millones de mexicanas y mexicanos",
agregó.

El actor agradeció el reconocimiento y
se dijo afortunado por su carrera artística,
rodeada de amigos, compañeros y famil-
ia.

Cabe mencionar que el presidente
Andrés Manuel López Obrador entregó la
presea "Bicentenario del Heroico Colegio
Militar" al general Salvador Cienfuegos
Zepeda, junto a otros generales y a su
actual director, general Jorge Antonio
Maldonado Guevara. 

Aquella ceremonia, formó parte de los
festejos del 200 aniversario de la creación
del Heroico Colegio Militar, que se real-
izó en la Fortaleza de San Carlos, y contó
con la presencia de altos funcionarios
como el secretario de la Defensa
Nacional, general Luis Cresencio
Sandoval González, y el secretario de

Marina, almirante José Rafael Ojeda
Durán.

Durante el evento, López Obrador
reconoció la contribución de los galardon-
ados al desarrollo y consolidación del
plantel educativo militar. 

Además, el general Cervantes Aguirre
dirigió el Heroico Colegio Militar del 1 de
marzo de 1980 al 1 de enero de 1983, y

fue secretario de la Defensa durante el
sexenio de Ernesto Zedillo, quién militó
por el PRI. 

Por su parte, el general Cienfuegos
Zepeda fue director de la institución del
16 de noviembre de 1997 al 1 de diciem-
bre del 2000, y ocupó el cargo de secre-
tario de la Defensa durante el mandato de
Enrique Peña Nieto (PRI).

MONTERREY, N.L., SÁBADO 20 DE JULIO DE 2024

Cd. de México/El Universal.-                            

La virtual presidenta electa, Claudia
Sheinbaum, aseguró que, en su adminis-
tración va a seguir sin divorcio entre gob-
ierno y pueblo, y que seguirá con los prin-
cipios implementados por el mandatario
federal Andrés Manuel López Obrador,
entre ellos el de erradicar la corrupción.

Durante un encuentro con el sector
agropecuario, en compañía del presidente
López Obrador, Sheinbaum se compro-
metió a que "no les vamos a defraudar", y
que una vez que esté en la presidencia de
la República estará cerca de la gente.

"Vamos a seguir sin divorcio entre
gobierno y pueblo, que vamos a ser gob-
ierno del pueblo de México, que vamos a
continuar con la cuarta transformación de
la vida pública de México y a guardar el
legado de nuestro gran Presidente", dijo.

En ese sentido, la exmandataria capi-

talina explicó que desde la campaña
anunció que va por el segundo piso de la
autollamada cuarta transformación, lo
cual significa dar continuidad al de López
Obrador.

Sheinbaum prometió al gobernador de
Zacatecas, David Monreal, hacer en con-
junto la presa Milpillas, para que haya
agua para el campo, y del mismo modo
recuperar la productora nacional de semi-
llas para el frijol.

AMLO llama a seguir con 
proceso de descentralización

Al manifestar que "ayuda mucho", el
presidente López Obrador exhortó al
próximo gobierno de Claudia Sheinbaum
Pardo a seguir con el proceso de descen-
tralización de las secretarías del gobierno
federal.

En conferencia de prensa matutina de
este viernes, el Mandatario federal tam-

bién recomendó a la próxima adminis-
tración que los servidores públicos deben
de estar más cerca de la gente y recoger
sus sentimientos y que no haya "divorcio
entre pueblo y gobierno".

"Yo creo que hay que seguir insistien-
do en la descentralización porque ayuda
mucho, sobre todo, para que los servi-
dores públicos estén más cerca de la
gente, que recojan los sentimientos del
pueblo, que no haya divorcio entre pueblo
y gobierno, que sea uno mismo el pueblo
y el gobierno para que sea una auténtica
democracia y la frase de `territorio no
escritorio´ hay que llevar a la práctica",
dijo.

En septiembre pasado, el gobierno se
había comprometido a cumplir con la
descentralización del gobierno federal.

Sin embargo, sólo había logrado la
reubicación total de ocho dependencias,
el equivalente a 25% de la meta.

Cd. de México/El Universal.-                              

Luisa María Alcalde, secretaria de
Gobernación, y Rosa Icela Rodríguez,
próxima titular de esa dependencia, ini-
ciaron este viernes 19 de julio el proce-
so de transición, de cara al fin del sexe-
nio del presidente Andrés Manuel
López Obrador y la entrada a la
Presidencia de Claudia Sheinbaum en
octubre.

La titular de la Secretaría de
Gobernación (Segob) informó que sos-

tuvo un encuentro con Rodríguez esta
mañana, y destacó la decisión de las
mexicanas y los mexicanos de que
"habrá continuidad en la
Transformación".

"Gracias a la decisión contundente
del pueblo de México habrá continuidad
en la Transformación. 

Está asegurada la política de apertura
al diálogo, al consenso y la resolución
de conflictos nunca por la fuerza, siem-
pre por la razón y el derecho", expresó
Alcalde en redes sociales.

Cd. de México/El Universal.-                            

Los resultados de la última evaluación
diagnóstica que realizó la Comisión
Nacional para la Mejora Continua de la
Educación (Mejoredu) fueron contundentes:
cuatro de cada 10 estudiantes de educación
básica presentan dificultades para leer,
localizar y extraer información, realizar
operaciones matemáticas y en formación
cívica y ética.

De acuerdo con la Evaluación
Diagnóstica de las y los alumnos de
Educación Básica 2022-2023, los resultados
más bajos se obtuvieron en cuarto grado de
primaria con 38.8% de aciertos, seguido por
quinto grado con 38.9%, mientras que, en
primero, segundo y tercer grado de secun-
daria los aciertos fueron de 44%, 45% y
48.4%, respectivamente.

En matemáticas, los resultados más bajos
se obtuvieron en quinto grado de primaria
con apenas 32.8% de aciertos, le sigue cuar-

to grado con 41.6% En primero, segundo y
tercer grado de secundaria los resultados en
esta asignatura fueron de 39.5%, 36.1% y
36%, respectivamente.

Mejoredu expuso que ocho de cada 10
estudiantes de quinto grado de primaria

requieren de alta atención prioritaria en esta
asignatura y siete de cada 10 alumnos de ter-
cero de secundaria.

En formación cívica y ética, en el que se
evaluaron identidad personal, ejercicio de la
libertad y derechos humanos, interculturali-
dad y convivencia pacífica, inclusiva y con
igualdad, ciudadanía democrática, compro-
metida con la justicia y el apego a la legali-
dad, los resultados más bajos se obtuvieron
entre los estudiantes de cuarto grado con
45% de respuestas correctas, mientras que
los alumnos de secundaria sólo tuvieron
41.2% de aciertos.

Precisaron que "en primaria uno de los
resultados de más relevancia es que en las
tres áreas de conocimiento se observa una
tendencia decreciente en el porcentaje de
aciertos desde tercero hasta quinto grado,
con un ligero repunte en sexto", e indica
que, en matemáticas, las y los estudiantes de
primaria y secundaria presentan carencias
importantes.

Captan al Gral. Cienfuegos 
en homenaje a Sergio Corona

Arturo Medina Padilla, informó que han realizado inspecciones en ocho munici-
pios del estado para localizar a los normalistas.

La transición en la Secretaría de Gobernación se llevó a cabo en preparación
para la presidencia de Claudia Sheinbaum.

'Alumnos de educación básica, con carencias importantes'

El general Cienfuegos se mostró en primera fila junto a figuras de la comunidad
artística como Omar Fierro y Nora Velázquez.

Comienzan Luisa María Alcalde y
Rosa Icela transición en Segob

Asegura Sheinbaum que no habrá ‘divorcio’ entre gobierno y pueblo

La virtual presidenta electa se comprometió a no defraudar y a estar cerca
de la gente una vez que asuma la presidencia.

Una leyenda viviente del

espectáculo, así como un que-

rido amigo, (...) Sergio Corona

es un actor que ha dejado una

huella imborrable en el corazón

de millones de mexicanas y

mexicanos.”

Ana Lilia Rivera Rivera

“

Regresa subsecretario a Guerrero por búsqueda de los 43

Ayer
a las 11:27 horas falleció el Sr.

Mario Rufino
De la Garza Elizondo

a la edad de 91 años

Habiendo vivido siempre en el seno de la Santa Iglesia Católica, Apostólica 
y Romana, confortada su alma con los Santos Sacramentos.

Su esposa: Sra. Bertha Alicia Martínez de De la Garza,
sus hijos: Dr. Mario Alberto y Luis César De la Garza Martínez,

hijas políticas, nietos y demás familiares lo participan a usted con profundo
dolor y agradecen sus oraciones a Dios Nuestro Señor

por el eterno descanso de su alma.

El duelo se recibe en Capillas del Carmen (Ave. Constitución No. 951 Pte.). 
Se celebrará Misa de Cuerpo Presente HOY a las 16:00 horas 

en el Oratorio de las propias capillas, para despedirse en el Panteón Dolores.

Monterrey, Nuevo León, a 20 de julio a las 2024

Estudiantes de quinto grado de pri-
maria obtuvieron solo el 32.8% de
aciertos en matemáticas.
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Alicia Bárcena, la titular de la
Secretaría de Relaciones Exteriores
(SRE), participó este viernes en el diál-
ogo del Consejo Económico y Social
(Ecosoc) de la Organizaciones de las
Naciones Unidas (ONU) sobre
Sistemas de Cuidado y Apoyo.

Ahí, la canciller Bárcena impulsó un
sistema de cuidados para contribuir con
la autonomía de las mujeres.

Por lo que expuso: "Lo que quere-
mos es la implementación de sistemas
integrales de cuidados, porque lo que
necesitamos es transitar a una sociedad
del cuidado y nosotros le hemos llama-
do sociedad del cuidado, porque
después de la pandemia aprendimos
muchas cosas y, entre otras, aprendi-
mos que el cuidado, el autocuidado, es
quizás un tema esencial en la vida de
las personas.

"Entonces, no estamos hablando de
la economía del cuidado solamente,
sino de que la sociedad en su conjunto
debe transformarse en una sociedad del
cuidado, para que no solamente los
cuidados recaigan en las mujeres, sino
que realmente la sociedad entera se
comprometa a los cuidados", dijo la
canciller Bárcena.

Bárcena hizo referencia sobre el
cuidado hacia las personas adultas
mayores , adolescentes e infancias, así
como del planeta y los bienes públicos.

La titular de la SRE señaló que los
cuidadosa se realizan en ocasiones "en
espacios muy precarios" y normal-
mente quien lleva a cabo estas tareas
son mujeres que además no reciben

ningún tipo de salario.
"Uno de los puntos más importantes

para defender los derechos de las

mujeres es la autonomía económica.
Sin autonomía económica las

mujeres no pueden liberarse en otros
campos de la vida", declaró. 

Refirió que México ha sido un país
pionero en este aspecto.

"En México, la verdad que hemos
logrado ya, yo diría, persuadir a las
autoridades y vamos a crear, se va a
crear en el próximo gobierno, con la
presidenta Claudia Sheinbaum que, por
cierto, es la primera presidenta en 200
años en México, se va a crear y se va a
consolidar un Sistema Nacional de
Cuidados que está basado, por cierto,
en todas las encuestas que hace el
Inegi", dijo.

sábado 20 de julio de 2024
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El presidente Andrés Manuel López
Obrador se comprometió a buscar con la
virtual presidenta electa Claudia
Sheinbaum un acuerdo para dar apoyos a
los trabajadores electricistas despedidos en
el periodo neoliberal. 

"Yo puedo hablar con la presidenta
electa, y ella es muy sensible y si nosotros
no tenemos todos los recursos, que
nosotros aportemos algo antes de irnos,
con el compromiso de que hacia adelante
se les va a terminar de pagar", dijo López
Obrador en su conferencia mañanera de
este viernes 19 de julio en Palacio
Nacional.

Recordó que su administración ayudó
al gobierno de la Ciudad de México, para
el pago de extrabajadores de la extinta Ruta
100. "Estamos atendiendo a los electricis-
tas, ya estamos a punto de llegar a un
acuerdo. Hay dos criterios, pero tiene que
ser el criterio que establece la ley, porque lo
otro nos metería en un problema, porque si
no tienen la edad y se les ayuda, ten-
dríamos problemas; pero sí garantizarles

que a los que tienen la edad, el tiempo tra-
bajado, sí podemos ayudarlos", dijo.

'México no quiere más 
pobreza ni humillación'

¡Al carajo!, dijo el presidente Andrés
Manuel López Obrador, al señalar que los
conservadores no deben estar sorprendidos
de que el pueblo no quiso más corrupción,
pobreza, humillación, clasismo, racismo,
por lo que deben aprender la lección.

Durante una reunión con el sector
agropecuario, el mandatario federal
recordó los resultados de la elección presi-
dencial del 2 de junio, y señaló que los con-
servadores están en otro mundo, "es una
burbuja, ellos no tienen comunicación con
la gente".

"Cuando los conservadores reaccionar-
ios se dicen sorprendidos, se llaman sor-
prendidos, porque nuestra candidata de
nuestro movimiento, ahora presidenta,
ganó en todo el país con más del 30% de
ventaja, 36 millones de votos, hasta a mí
me cepillo, sacó más votos que los que yo
obtuve. "Dicen: ¿Y qué cosa fue lo que
pasó? Porque ellos andan allá cómo en otro
mundo, es una burbuja, ellos no tienen
comunicación con la gente", destacó.

Agregó: "No recogen los sentimientos
de la gente. No respetan al pueblo ni
mucho menos quieren al pueblo, por eso se
sorprendieron, no tenían por qué estar de
que el pueblo iba a seguir apoyando más de
lo mismo, es decir, más corrupción y más
pobreza y más humillación y más clasismo
y más racismo. 

¡Al carajo con todo eso! ¡Ojalá que

aprendan la lección porque todo somos
mexicanos. 

Y ojalá aprendan la lección que con el
pueblo todo y sin el pueblo nada".

Durante el evento, López Obrador hizo
un reconocimiento a los campesinos, ya
que destacó que fue el único sector que en
la pandemia de Covid-19 creció.

"¿Lo saben ustedes? Que se desplomó
por completo el sector industrial, se fue a
fondo el terciario, porque no había turismo
y no había ingresos. 

El único sector que se mantuvo de pie y

que incluso aumentó un punto en el escán-
dalo es el sector agropecuario, el campo.

Pues por ese acuerdo que significó que
aun con la pandemia se siguió creciendo y
se siguió produciendo alimentos y esto se
complementó con esa política en la que
hice referencia de dar el apoyo de abajo
hacia arriba. 

Todos los programas del bienestar, los
programas para apoyar a los adultos may-
ores, los programas para apoyar a personas
con discapacidad, que siembran comida, la
producción por el bienestar", destacó.

Cd. de México/El Universal.-                             

Por unanimidad, el Instituto Nacional
de Transparencia, Acceso a la
Información y Protección de Datos
Personales (Inai) instruyó a la Oficina de
la Presidencia de la República a buscar en
todas sus áreas el nombre del artista que
realiza la pintura del presidente Andrés
Manuel López Obrador y que se colocará,
como marca la tradición, en la Galería de
los Presidentes de Palacio Nacional, así
como el pago que recibió.

Esto, a solicitud de un particular a la
dependencia federal para conocer esta
información pública, luego de que el pro-
pio Presidente lo revelara en una mañan-
era. Sin embargo, la Oficina de la
Presidencia contestó que "tras una
exhaustiva búsqueda" no había encontra-
do la información solicitada.

Después de un análisis a cargo de la
comisionada Norma Julieta del Río
Venegas, se encontró que resultaba "fun-
dado" el agravio al solicitante, toda vez
que Presidencia "no turnó la pretensión
informativa a la totalidad de las áreas
competentes para conocer de ella, aunado
a que no se tiene certeza de la efectividad
de la búsqueda realizada por la Dirección
General de Finanzas y Presupuesto, al
emplearse un criterio restrictivo para
esta".
Por lo que detallaron que habrá una nueva
búsqueda y no se podrá omitir a la
Secretaría Particular del Presidente, a la
Dirección General de Finanzas y
Presupuesto, a la Dirección General de
Recursos Materiales y Servicios
Generales y a la Coordinación General de
Comunicación Social y Vocería del gob-
ierno de la República.

Un particular solicitó información sobre el artista y el pago, pero al no enco-
trar la información, el instituto solicitó una segunda revisión.

El presidente recordó que su administración había ayudadp al gobierno de
la Cd. de México con el pago a extrabajadores de la extinta Ruta 100.

Busca AMLO acuerdo con Claudia
para dar apoyo a electricistas

La titular de la SRE, participó en el diálogo del Ecosoc de la ONU sobre Sistemas
de Cuidado y Apoyo, impulsando la autonomía de las mujeres.

Pide Inai que se informe 
sobre retrato presidencial

Impulsa Bárcena en la ONU sistema de cuidados

Critíca Consejería Jurídica del Mandatario al TEPJF
Cd. de México/El Universal.-                        

La Consejería criticó a la Sala
Regional Especializada del Tribunal
Electoral del Poder Judicial de la
Federación (TEPJF) por calificar como
coacción del voto las expresiones del
presidente de la República. Según el
comunicado, las acusaciones carecen
de argumentación y pruebas sólidas,
afirmando que se ha incurrido en un
uso indebido de programas sociales.

"Los magistrados electorales omiten
sustentar, con elementos objetivos,
cómo es que una simple expresión se
traduce en la coacción a más de 35 mil-
lones de personas que votaron a favor
de continuar la transformación de nue-
stro país", se lee en el comunicado.

Por lo que, la Consejería Jurídica
del Ejecutivo Federal presentó un
recurso de revisión para que la Sala
Superior del TEPJF reevalúe los
hechos y revoque la sentencia sobre las
expresiones del presidente Andrés
Manuel López Obrador que fueron
resueltas como coacción del voto, al
considerar que carece de funda-
mentación y motivación suficientes.

Sin embargo, dentro del comunica-
do, señaló que los magistrados elec-
torales Luis Espíndola Morales, Rubén
Lara Patrón y Mónica Lozano Ayala no
han podido sustentar cómo una "simple
expresión del presidente" puede tra-
ducirse en la coacción de más de 35
millones de votantes que apoyaron la
continuación de la transformación del
país.

Se acusa a los magistrados de actuar
como "pitonisos" al interpretar que las
declaraciones del presidente, realizadas
durante las conferencias de prensa del
9 y 11 de mayo, tenían la intención de
presionar a los votantes condicionando
los beneficios de los programas
sociales.

Además, destaca que las afirma-
ciones de la sentencia son tan generales
y vagas que incluso el magistrado Lara
Patrón se apartó de los motivos
expuestos al considerar que no se había
realizado un estudio exhaustivo. Sin
embargo, a pesar de estas reservas,
votó a favor del proyecto.

"Las afirmaciones vertidas en la

sentencia son tan generales y banales,
que el propio magistrado Lara Patrón
se apartó de los motivos expuestos al
considerar que no se había realizado un
estudio exhaustivo, ya que en la resolu-
ción sólo se señala "de manera dog-
mática la actualización de las infrac-
ciones, sin precisar mayores argumen-
tos y realizar un estudio pormenorizado
de cada una de ellas"; no obstante, votó
a favor del proyecto", asegura.

Esta falta de precisión y evidencia
ha sido calificada de irresponsable por
la Consejería Jurídica del Ejecutivo
Federal, que acusa al órgano jurisdic-
cional de basarse en suposiciones en
lugar de pruebas.

La Consejería Jurídica presentó un recurso de revisión ante la Sala Superior
del Tribunal Electoral para reevaluar y revocar la sentencia.

En un spot difundido en redes sociales, integrantes de MC pidieron ‘justicia
electoral’ y aseguraron que defenderán el voto ciudadano.

Estamos atendiendo a los 

electricistas, ya estamos a

punto de llegar a un acuerdo.

Hay dos criterios, pero tiene

que ser el que establece la ley,

porque lo otro nos metería en

un problema, proque si no 

tienen la edad y se les ayuda, 

tendríamos problemas”

Andrés Manuel 

López Obrador

“

Cd. de México/El Universal.-                        

Movimiento Ciudadano (MC) acusó
que Morena obtuvo la sobrerrepre-
sentación en el Congreso con ayuda del
modelo de representación proporcional
creado por el PRI, al que a su vez
tacharon de fraude.

Así lo señaló en un spot difundido
en redes sociales por algunos de los
integrantes de la plana mayor del par-
tido, en el que piden justicia electoral y
aseguran que defenderán el voto ciu-
dadano para tener más legisladores.

"La vieja política inventó un fraude
mediante la #sobrerrepresentación
electoral para tener más legisladores
que votos. En Movimiento Ciudadano
no lo aceptamos y lucharemos para
defender el voto de la gente. 

¡Hay que despervertir el sistema
electoral! #JusticiaElectoral", escribió
Laura Ballesteros, excoordinadora de
campaña de Jorge Álvarez Máynez, en
sus redes sociales.

El partido naranja apuntó que este
fraude es una táctica para obtener más
legisladores que votos, hecho por el
que no es un mecanismo democrático y
hoy Morena lo usa para obtener venta-
ja sobre otros movimientos políticos.

"El PRI fabricó un fraude al sistema
para tener más legisladores que votos,
este mecanismo no es democrático y
hoy lo utiliza Morena. 

Queremos que los votos sean los
que determinen el número de legis-
ladores. México necesita mayor plural-
idad en el Congreso", explicó el par-
tido.

Lo que necesitamos es transitar

a una sociedad del cuidado

(...), porque después de la 

pandemia aprendimos muchas

cosas (...), es quizas un tema

esencial en la vida de las 

personas.”

Alicia Bárcena

“

Acusa MC a Morena por obtener la
sobrerrepresentación gracias al PRI
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El dato del día
Los mayores bancos comerciales en México, así

como la Bolsa Mexicana de Valores y la Bolsa

Institucional de Valores, no reportaron inciden-

cias en sus operaciones derivado del apagón

cibernético global. BBVA, Citibanamex, Inbursa,

Santander, Scotiabank, HSBC México no indi-

caron tener fallas en sus operaciones.

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP

Cetes 28 días

Cetes 91 días

Cetes 182 días

Cetes 350 días

Centenario
$57,000.00

Plata México
$537.23

VentaDlr. Americano

Interbancario  18

Interbancario  19

$18.51

$17.96

$18.06

11.2450

11.3926

11.5498

8.64

8.165560

8.168457

8.1713541,100.34

Actual

$17.53

$17.95

$18.05

Compra

MEXICO BMV

Var % Udis 19

Udis 20

Udis 21

Udis 22

10.89

11.10

11.21

11.19

Petróleo
(dólares por barril)

Mezcla Mexicana

75.76
Brent

82.68
WTI

80.13

S&P BMV 

1.20%

FTSE BIVA

1.26%
MEXICO BIVA

Dow Jones

-0.93%40.665,02

NUEVA YORK
40,287.53

53,043.00 53,678.52 Expo Tu Casa

Festival de Viajes

y Aventuras 2024

Hoy en
Cintermex

1,086.62

8.174252

19 de Julio 2024

17.9970
17.53 18.51

19.40

0.11459 0.11479

53,678.52

1.2%  más

Sube

6 centavos más

6 centavos más

0.00048 centavos más

40,287.53

0.93% menos

10.89 10.90

377.49

19.96

Baja635.52

Ciudad de México/El Universal.-

La economía se estancó en junio

pasado cuando se celebraron las elec-

ciones en las que Claudia Sheinbaum

Pardo ganó la Presidencia de México,

revelan las proyecciones más recientes

del Instituto Nacional de Estadística y

Geografía (Inegi).

El Indicador Oportuno de la

Actividad Económica (IOAE) prevé

que la segunda mayor economía de

América Latina tuvo un retroceso men-

sual de 0.01% el mes pasado, luego de

expandirse 0.5% durante mayo.

Las actividades relacionadas con los

servicios, que contribuyen con dos ter-

ceras partes de la economía y están

asociadas al consumo interno, se redu-

jeron 0.1%.

Por su parte, la industria, que aporta

la otra tercera parte de la economía

mexicana y está más ligada con las

exportaciones, registró una variación

nula.

Considerando posibles revisiones, el

crecimiento acumulado en la primera

mitad de 2024 sería de 1.6%. Esto es

preocupante, pues en años de elec-

ciones la economía mexicana crece

más en el primer semestre. La única

excepción es 1988, señaló Gabriela

Siller, economista en jefe de banco

Base.

Este mes, el Fondo Monetario

Internacional (FMI) dio a conocer que

redujo de 2.4% a 2.2% su previsión de

crecimiento económico de México

para este año.

A lo largo del último par de años, la

economía nacional se movió de la posi-

ción 15 a la 12 en el ranking de las

economías más grandes del planeta,

tras quitar del camino a España, Corea

del Sur y Australia, según la organi-

zación que nació hace ocho décadas y

que actualmente encabeza Kristalina

Georgieva.

Ciudad de México/El Universal.-

El director de Petróleos Mexicanos
(Pemex), Octavio Romero Oropeza,
estimó que al final de la gestión del
presidente Andrés Manuel López
Obrador se habrá alcanzado 98% de la
autosuficiencia energética.

"Con la entrada en pleno de la
coquizadora de Tula, vamos a lograr
98% de la autosuficiencia en com-
bustibles. Cuando esté [la refinería]
Salinas Cruz inclusive vamos a estar
por encima de la demanda nacional.
Vamos a tener superávit", dijo este
viernes en la conferencia mañanera.

"Esta fue la instrucción que nos dio
el señor Presidente, el rescate de
Pemex para lograr la autosuficiencia
en combustibles. Yo creo que habre-
mos cumplido con el encargo, señor
Presidente", indicó.

Aseguró que se logró aumentar la
producción nacional y se dejó de com-
prar combustible.

Hace dos décadas, expuso, se
extraían 3.3 millones de barriles diar-
ios de petróleo, cifra que decayó a lo
largo de 15 años, pero que durante el
actual sexenio se incrementó a 1.85
millones.

Romero Oropeza aseguró que, si se
hubiese mantenido la tendencia decre-
ciente de los anteriores gobiernos, hoy
se estarían produciendo apenas 317 mil
barriles diarios. "que era un poco el
pronóstico que tenían las anteriores
administraciones".

"¿Qué se hizo? Se le dio mucho
mantenimiento a la producción base, lo

que nos permitió evitar tanta decli-
nación y esta es producción nueva. De
manera que esa es la razón por la cual
detuvimos la declinación, incrementa-
mos la producción".

El director de Pemex indicó que en
este sexenio se logró comprar menos
combustible y aumentar la producción
en las refinerías.

"Poco a poco, en esta adminis-
tración hemos ido dejando de comprar,
de manera que, cuando lleguemos a
septiembre sólo se van a comprar 52
mil barriles diarios, y en el primer
trimestre de 2025, ya con la entrada en
pleno de la coquizadora de Tula,
vamos a haber logrado 98% de la auto-
suficiencia en combustibles", aseguró.

Pemex reporta que la mayoría de las
importaciones de combustibles
provienen de Estados Unidos, por lo
que los precios en México dependen de
las cotizaciones internacionales del
petróleo y el tipo de cambio, de modo
que entre mayor depreciación tenga la
moneda, será más caro traer el hidro-
carburo del extranjero.

Los registros de Bloomberg mues-
tran que el tipo de cambio cerró ayer en
18.04 pesos por dólar en operaciones al
mayoreo, mientras que antes de las
elecciones se mantenía por debajo de
17 unidades.

La información más reciente de la
Comisión Reguladora de Energía indi-
ca que las estaciones de servicio del
país vendieron el litro de gasolina reg-
ular a un precio promedio de 23.56
pesos durante junio de este año, el más
caro desde que hay registro.

Ciudad de México/El Universal.-

Coca Cola FEMSA (KOF) informó

que la alta demanda de sus productos

excedió su capacidad instalada en

México, lo que provocó desabasto de

algunos de sus productos.

"En mayo rompimos el récord

histórico de producción mensual que

habíamos establecido anteriormente en

marzo al alcanzar 198 millones de

cajas; sin embargo, como fue el caso

durante el primer trimestre, la demanda

que vimos continuó excediendo nues-

tra capacidad instalada", dijo el direc-

tor general de la compañía Ian Craig.

A mediados de junio pasado, EL

UNIVERSAL publicó que la compañía

experimentaba desabasto para atender

la demanda de garrafones de agua, con

lo cual se trabajaba para atender la

situación.

De acuerdo con el director general

de la firma, la situación de alta deman-

da ha impactado en su participación,

especialmente en productos de sabores.

Ante ello, explicó que la compañía

ha incrementado sus líneas de produc-

ción al sumar dos nuevas en México,

de las cuales una comenzará opera-

ciones en el segundo semestre de 2024.

El directivo añadió que Ian Craig

para satisfacer la demanda no atendida

en la región sureste del país trasladó

una línea de producción a la ciudad de

Villahermosa, que inició a operar en

junio lo que reforzará su capacidad en

esta zona.

"Agregamos una nueva línea en

México durante marzo, hubo otra que

fue reubicada e inició operaciones en

junio, hay otra línea que llegará en la

segunda mitad del año; también hay

acciones que el equipo de la cadena de

suministro está implementando para

resolver esta situación", dijo.

En el segundo trimestre del año, las

ganancias de la embotelladora Coca

Cola FEMSA totalizaron 5 mil 608

millones de pesos, un crecimiento de

13.8% respecto al mismo periodo del

año pasado.

Ciudad de México/El Universal.-                    
Clasificada como la segunda compañía

más valiosa del planeta por capitalización
bursátil, Microsoft cerró este viernes en
números rojos en la Bolsa de Valores de
Nueva York, luego de que el software de
CrowdStrike ocasionó el mayor crash tec-
nológico en la historia a través de servi-
dores en la nube.

Las acciones de Microsoft cayeron por
cuarto día consecutivo y despidieron la
semana en 437 dólares, lo que significa una
pérdida en la jornada de 441 mil millones
de pesos en valor de mercado, tomando en
cuenta un tipo de cambio de 18 unidades
por dólar.

Los títulos de CrowdStrike se hundieron
más de 11%, lo que equivale a 168 mil mil-
lones menos en capitalización. Es decir,
entre ambas empresas borraron 609 mil
millones de pesos por la falla.

"Hoy, CrowdStrike se ha convertido en
un nombre muy conocido, pero no en el
buen sentido. Si bien la disrupción tardará
en asentarse, no cambiará la visión negati-
va a largo plazo de CrowdStrike o del sec-
tor de la ciberseguridad", señaló el analista
de Wedbush, Dan Ives.

"Esto es una pesadilla de relaciones

públicas para CrowdStrike, Microsoft y
otros, quedar atrapados en este tornado
junto con millones de personas que actual-
mente se encuentran varadas en aeropuer-
tos de todo el mundo".

Volaris cayó por tercer día consecutivo
luego de que el apagón informático paral-
izó varios vuelos a escala mundial. Las
acciones de la compañía retrocedieron
2.2% y finalizó en 11.21 pesos, de acuerdo

con información de la Bolsa Mexicana de
Valores.

Los títulos de las dos principales empre-
sas privadas que operan los aeropuertos
mexicanos también se tiñeron de rojo
durante la mañana del viernes, aunque
lograron salvar la jornada. Grupo
Aeroportuario del Pacífico (GAP) subió
0.9%, mientras que Grupo Aeroportuario
del Sureste (Asur) se elevó 0.7%.

Pierden  CrowdStrike y
Microsoft 609 mil mdp

Las acciones de Microsoft cayeron por cuarto día consecutivo 

Pemex ve autosuficiencia 
al concluir el sexenio

El director de Petróleos Mexicanos (Pemex), Octavio Romero Oropeza

Economía nacional se estanca en junio

Las actividades relacionadas con los servicios se redujeron 0.1%.

Femsa 
anuncia 
desabasto 

Coca Cola FEMSA (KOF) informó que la alta demanda de sus productos
excedió su capacidad instalada en México
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Promete Trump a Zelensky
poner fin a la guerra

El Universal.-                               

El exmandatario estadouni-

dense y candidato republicano

a la presidencia Donald

Trump habló este viernes con

el presidente ucraniano,

Volodimir Zelensky, al que le

prometió "poner fin" a la gue-

rra.

El expresidente dijo que

"tuvo una muy buena conver-

sación telefónica hoy tempra-

no", en la que Zelensky "me

felicitó por una Convención

Nacional Republicana muy

exitosa y por haberme conver-

tido en el candidato republica-

no a la presidencia de Estados

Unidos".

SOLIDARIO ZELENSKY
De acuerdo con el mensaje

publicado en Truth Social,

Zelensky "condenó el atroz

intento de asesinato del sába-

do pasado y destacó que el

pueblo estadounidense se une

en un espíritu de unidad

durante estos tiempos".

El magnate y candidato

republicano, de nuevo, a la

presidencia estadounidense

agradeció a "Zelensky por su

ayuda porque yo, como su

próximo presidente de

Estados Unidos, traeré la paz

al mundo y pondré fin a la

guerra que ha costado tantas

vidas y devastado a innumera-

bles familias inocentes.

Ambas partes podrán unirse y

negociar un acuerdo que

ponga fin a la violencia y alla-

ne el camino hacia la prospe-

ridad".

Trump se consagró el jue-

ves como el candidato repu-

blicano a la presidencia

durante el fin de la conven-

ción nacional de su partido,

que se realizó en Milwaukee,

Wisconsin.

Esta ha sido la primera

conversación entre los dos

líderes políticos desde que

Trump dejó la Casa Blanca en

2021 y supone también su pri-

mer contacto después de que

el expresidente aceptara el

jueves 18 de julio su nomina-

ción como candidato presi-

dencial en la Convención

Nacional Republicana (CNR). 

Trump aseguró que tuvo una “muy buena conversación”
con el líder ucraniano.

Especial.-                                          

La Corte Internacional de
Justicia (CIJ) dictaminó este vier-
nes que las décadas de ocupación
israelí de los territorios palestinos
es "ilegal" y el tribunal con sede en
La Haya (Países Bajos) instó a
ponerle fin "lo más rápidamente
posible".

El máximo órgano judicial de
la ONU, cuyos dictámenes no son
vinculantes, se pronunció sobre las
consecuencias legales de la ocupa-
ción de territorios palestinos por
parte de Israel desde 1967, cuando
se registra una creciente tensión
tras más de nueve meses de con-
flicto en Gaza.

La corte "determinó que la con-
tinua presencia de Israel en los
Territorios Palestinos es ilegal",
declaró Nawaf Salam, el magistra-
do que preside el tribunal, tras un
caso sin precedentes en el que

medio centenar de países brinda-
ron testimonio.

"El Estado de Israel tiene la
obligación de poner fin a su pre-
sencia ilegal en los Territorios
Palestinos ocupados lo antes posi-
ble", indicó el magistrado.

La CIJ tomó este caso después
de que la Asamblea General de la
ONU adoptó el 31 de diciembre
de 2022 una resolución para pedir-
le su "opinión consultiva" sobre
las "consecuencias jurídicas deri-
vadas de las políticas y prácticas
de Israel en el territorio palestino
ocupado, incluido Jerusalén-Este".

Los dictámenes consultivos de
la CIJ pueden aumentar la presión
internacional sobre Israel, que está
en guerra desde el 7 de octubre
pasado con el grupo terrorista
Hamás en la Franja de Gaza.

El secretario general de
Naciones Unidas, el portugués
António Guterres, recordó este

viernes a Israel que las órdenes de
la Corte Internacional de Justicia
(CIJ) son vinculantes, después de
que este tribunal ordenara al
Estado judío, entre otras cosas,
"detener inmediatamente" sus ata-
ques en Rafah, al sur de Gaza.

El Gobierno de Israel, por su
parte, afirmó -tras conocerse la
decisión de la CIJ-, que sus opera-
ciones militares en Rafah no supo-
nen ningún "riesgo de destrucción
de la población civil palestina". 

Juan Emilio Aguillón                     

Durante este viernes, miles

de vuelos, servicios bancarios,

servicios de salud y empresas

fueron afectados debido a un

apagón informático que dejó a

las computadoras con una pan-

talla azul que marcaba error.

El sector más afectado fue el

del transporte aéreo, ya que

aeropuertos de todo el mundo

padecieron retrasos, largas filas,

cancelaciones y demás proble-

mas debido a que los pasajeros

no pudieron realizar el check-in

de sus vuelos correctamente.

La empresa encargada de la

situación, Crowdstrike, especia-

lizada en ciberseguridad, admi-

tió que la falla fue causada por

una actualización de su software

antivirus, el cual está hecho para

resguardar y proteger los equi-

pos de Microsoft Windows.

Por su parte, Microsoft

reportó que estaba trabajando en

"medidas" para lidiar con el pro-

blema, cuyo impacto fue gene-

ralizado y provocó un caos alre-

dedor del mundo.

De acuerdo con el director

general de Crowdstrike, George

Kurtz, el problema sólo afectó a

las computadoras con Windows,

mientras que el resto de siste-

mas operativos estuvieron a

salvo del problema.

"El problema fue identifica-

do, asilado y se ha desarrollado

una solución (...) esto no es un

incidente de seguridad ni un

ciberataque", aclaró Kurtz a

través de su cuenta oficial de X.

Pese a la retroalimentación,

la empresa todavía no informa

cuál fue la raíz del problema en

la actualización, sin embargo, se

teoriza que pudo deberse a una

archivo infectado por un virus.

Además, Kurtz comentó a la

cadena NBC News que el obje-

tivo de Crowdstrike era cercio-

rarse que todos sus clientes fun-

cionaran con normalidad tras la

interrupción.

"Lamentamos profundamen-

te el impacto que hemos causa-

do a los clientes, usuarios, viaje-

ros y a cualquier persona afecta-

da por esto", dijo el CEO de la

compañía especializada en

ciberseguridad.

Respecto a la solución,

señaló que los sistemas se arre-

glarían rápidamente, sin embar-

go, en algunos servicios tomaría

algo más de tiempo, refiriéndo-

se a varias horas de espera.

¿Cómo puedo solucionar el
problema?

Una manera de "arreglar" el

problema fue el apagado clásico

de Microsoft, pues la empresa

recomendó a sus clientes que

apaguen y enciendan sus equi-

pos en repetidas ocasiones,

hasta que el problema deje de

aparecer.

"Puede que se necesiten

varios reiniciaos, pero la res-

puesta general es que los reini-

ciaos son un paso efectivo para

solucionar problemas en esta

etapa", indicó mediante sus

canales oficiales.

Moscú, Rusia.-                                          

El periodista del Wall Street
Journal Evan Gershkovich fue
declarado culpable el viernes de
espionaje y sentenciado a 16 años
de prisión de máxima seguridad
por cargos que su empleador y el
gobierno estadounidense han
rechazado como inventados.

La rápida conclusión del juicio
secreto en el sistema legal alta-
mente politizado de Rusia podría
potencialmente despejar el cami-
no para un intercambio de prisio-
neros entre Moscú y Washington.

Gershkovich , se mostró tran-
quilo mientras permanecía de pie
en la celda de cristal de los
acusados   en el Tribunal Regional

de Sverdlovsk. Escuchó impasible
el veredicto, pero esbozó una son-
risa ocasional. Cuando el juez
Andrei Mineyev le preguntó si
tenía alguna pregunta sobre el
veredicto, respondió: "No,
señoría".

Después de que Mineyev leye-
ra el veredicto, alguien en la sala
gritó: "Evan, ¡te amamos!".

Según el servicio de prensa del
tribunal, los alegatos finales se
celebraron a puerta cerrada y
Gershkovich no reconoció su cul-
pabilidad. La fiscalía había solici-
tado una pena de 18 años, pero el
juez optó por una pena menor.

El presidente estadounidense,
Joe Biden, dijo después de la con-
dena que Gershkovich "estaba en

la mira del gobierno ruso porque
es periodista y estadounidense".

Almar Latour, director ejecuti-
vo de Dow Jones y editor de The
Wall Street Journal, y la editora en
jefe Emma Tucker lo calificaron
de “condena vergonzosa y falsa”.

“Evan ha pasado 478 días en
prisión, detenido injustamente,
alejado de su familia y amigos, sin
poder informar, todo por hacer su
trabajo como periodista”, dijeron
en un comunicado. 

“Seguiremos haciendo todo lo
posible para presionar por la libe-
ración de Evan y apoyar a su fami-
lia. El periodismo no es un delito y
no descansaremos hasta que lo
liberen. Esto debe terminar
ahora”.

Ocupación israelí en Gaza es ‘ilegal’: CIJ

Las órdenes de la CIJ son vinculantes, asegura António
Guterres, secretario de las Naciones Unidas.

Nguyen Phu Trong.

Muere 
líder 

vietnamita 
Especial.-                                       

El secretario general del
Partido Comunista de Vietnam,
Nguyen Phu Trong, considera-
do el dirigente más poderoso
del país y que estaba en el
poder desde 2011, falleció este
viernes a los 80 años debido a
una enfermedad.

Trong es el primer secretario
general del Partido Comunista
que fallece en el cargo desde la
muerte en 1986 de Le Duan,
compañero de armas del líder
de la independencia, Ho Chi
Minh.

"Debido a su avanzada edad
y a una enfermedad, falleció el
19 de julio de 2024" en un hos-
pital militar de la capital,
Hanói, anunció el Partido
Comunista de Vietnam en un
comunicado.

La víspera, el partido había
indicado que Nguyen Phu
Trong cedió temporalmente el
poder por motivos de salud y
que lo sustituiría de forma inte-
rina el presidente To Lam, de
67 años, que ostenta un papel
simbólico.

En la estructura política de
Vietnam, el poder recae en el
secretario general del Partido
Comunista, por encima del pre-
sidente, del primer ministro y
del presidente de la Asamblea
Nacional.

En el cargo desde 2011,
Trong consiguió una notable
longevidad en el poder, pero su
precario estado de salud había
alimentado las dudas de si
podría mantenerse al frente del
país hasta la elección de un
sucesor en el congreso del par-
tido previsto en 2026.

Durante sus años en el
cargo, Vietnam sufrió una deri-
va autoritaria, según los grupos
de defensa de los derechos
humanos. Sus políticas contri-
buyeron a extender el control
del aparato comunista sobre el
país en un momento de auge
del comercio, pero a costa de
las libertades.

Trong, considerado un
tecnócrata con buenas relacio-
nes con China, es el primer diri-
gente que ha ocupado tres man-
datos consecutivos al frente del
Partido Comunista vietnamita,
tras la apertura de la economía
en 1986.

El transporte aéreo, el más afectado.

¿Qué provocó el gran apagón informático de Microsoft Windows?

Condena Rusia a periodista de EU por espionaje

De nuevo a la carga la pró-
xima semana.

Retomará
Biden su
campaña

Juan Emilio Aguillón                     

El presidente de Estados

Unidos, Joe Biden aseguró

este viernes que retomará su

campaña electoral durante la

próxima semana.

"Espero volver a la cam-

paña electoral la semana que

viene para seguir exponiendo

la amenaza que supone la

agenda del Proyecto 2025 de

Donald Trump y, al mismo

tiempo, defender mi propia

trayectoria y la visión que

tengo para Estados Unidos",

dijo Biden a través de un

comunicado.

"Salvemos nuestra demo-

cracia, protejamos nuestros

derechos y libertades y cree-

mos oportunidades para

todos", subrayó el demócrata

en su mensaje.

RECUPERACIÓN
Por ahora, el presidente

Joe Biden seguirá en su hogar

ubicado en Rehoboth Beach,

en Delaware, recuperándose

de Covid-19, enfermedad que

le fue diagnosticada a inicios

de esta semana, motivo por el

cual tuvo que cancelar un

evento en Las Vegas, Nevada.

Mientras el líder demócra-

ta se recupera, integrantes de

su partido y simpatizantes le

exigen que dé un paso al cos-

tado y se retire de la carrera

presidencial, ya que prevén

una derrota ante Donald

Trump, quien recién fue nom-

brado como candidato presi-

dencial por el bando republi-

cano.

Incluso, medios estadouni-

denses reportan que el propio

Barack Obama piensa que

Biden debería reconsiderar su

candidatura camino a las

elecciones del 5 de noviem-

bre.

Sin embargo, el presidente

de Esados Unidos sigue

aferrándose a mantenerse en

la carrera por un segundo

mandato.

La falla fue causada por una actualización del software antivirus

Evan Gershkovich.
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Se tomó la decisión después de que las dos subieran su nivel por
encima del cien por ciento de almacenaje tras las lluvias

Inician el desfogue simultáneo de
las presas La Boca y Cerro Prieto

Supervisan acciones contra la ola
de violencia registrada en NL

Aplaza de última hora el TEE sesión para ver caso Monterrey

Diputado federal panista alcanzó la releccción en el pasado proceso

Consuelo López González

Luego de que superaran su máximo

nivel de almacenamiento; la Comisión

Nacional del Agua inició simultánea-

mente el desfogue controlado de la

Presa La Boca y Presa Cerro Prieto.

En punto de las 12:00 horas, Luis

Carlos  Alatorre Cejudo, director re-

gional de la Conagua, abrió las com-

puertas del vaso ubicado en el

municipio de Linares, liberando 50 met-

ros cúbicos por segundo.

Derivado del paso de la tormenta

tropical “Alberto”, señaló, las presas de

Nuevo León subieron su nivel por

encima del 100 por ciento y siguen ca-

pando escurrimientos.

"Las presas La Boca y Cerro Prieto

han superado su Nivel de Aguas Máxi-

mas Ordinarias. Hoy a las 12:00 horas,

inicia el desfogue controlado de ambos

embalses”, expuso.

“Nos encontramos en la Presa Cerro

Prieto, vamos a iniciar un proced-

imiento de desfogue, pero se llama anti

tránsito, es decir, vamos a equilibrar las

entradas con las salidas para así tener un

manejo adecuado de la infraestructura y

no comprometer ante un eventual u otro

evento meteorológico extremo”.

“De entrada estaremos desfogando

del orden de 50 metros cúbicos por se-

gundo, este volumen puede varias según

vayamos viendo el comportamiento del

vaso”, refirió.

Al corte de las 6:00 horas de este

viernes, la Presa Cerro Prieto alcanzó el

101.8 por ciento de su capacidad de

llenado, con  305.5 millones de metros

cúbicos.

Aunque el agua saldrá con dirección

al Rio San Fernando, que a su vez de-

semboca en el Golfo de México, se

prevé que no sea así.

El funcionario federal explicó que

esta será aprovechada aguas abajo por

los agricultores. 

Se van a equilibrar las entradas con las salidas para un manejo adecuado.

Consuelo López González.

Autoridades de los tres niveles de
gobierno supervisaron ayer la imple-
mentación de las nuevas acciones inte-
grales contra la ola de violencia que
registra la entidad.

En el marco de la Mesa de Con-
strucción de la Paz, encabezada por
Javier Navarro Velasco, Secretario
General de Gobierno, se analizaron los
ajustes estratégicos de inteligencia y
operativos de seguridad en los munici-
pios de Monterrey, Juárez y García,
sede del 33 por ciento de los homi-
cidios.

Como parte de los resultados, el
Grupo de Coordinación destacó el ase-
guramiento de 1.5 kilos de marihuana,
en García.

Los operativos, de carácter perma-
nente, buscan disuadir los índices
delictivos.

“Este viernes, las autoridades de se-
guridad federal, estatal y municipal, se
reunieron para acordar y supervisar las
nuevas estrategias en las regiones más
afectadas por delitos de alto impacto”,
informó la Secretaría de Seguridad
Pública en un comunicado.

“Dichos operativos continuarán re-
alizándose de forma permanente con el
Grupo de Coordinación para la Seguri-
dad, con la finalidad de disuadir la vio-
lencia que permea en el Estado".

“Para fortalecer estas acciones de
coordinación e inteligencia con los tres
niveles de gobierno, se convocará a las
autoridades municipales del área met-
ropolitana”, agrega.

El área encabezada por Gerardo Es-
camilla Vargas, resaltó la realización
de filtros y patrullajes de inteligencia
por tierra y aire.

Los despliegues cuentan con la par-
ticipación de la Secretaría de la De-
fensa Nacional (Sedena), Guardia
Nacional, Fiscalía General de Justicia
en el Estado,  Fuerza Civil y Policías
Municipales.

Durante la sesión estuvieron pre-
sentes el General Juan José Montiel,
Coordinador Estatal de la Guardia Na-
cional; Pedro Vallarta Cobo, Director
General del C5; Pedro Arce Jardón, en-
cargado del despacho de la Fiscalía
General de Justicia del Estado; así
como representantes de la Fiscalía
General de la República y la Agencia
Estatal de Investigaciones.

Autoridades de los tres niveles de gobierno vieron la situación.

César López y Jorge Maldonado

De última hora la noche de este

viernes el Tribunal Estatal Electoral

(TEE) determinó aplazar la sesión de

este sábado para en la que se vería si

habría o no elecciones extraordinarias

en Monterrey.

Los magistrados del TEE notifi-

caron vía estratos de este órgano

político judicial, que habría al menos

otras seis demandas de parte de Mar-

iana Rodríguez Cantú para ser someti-

das a audiencias.

Dicho ello en el plano legal el TEE

habría de pedir una aunuencia en el

tema y celebrar primero las audien-

cias de las 6 formales querellas pre-

sentadas por MC sobre estas

elecciones.

Si bien todo indicaba que este

sábado a las 14:30 horas  se habría de

sesionar  sobre el tema al final no

sería así.

El TEE y sus magistrados no

habrían entrado en fecha de sesión

porque habrían aplazado a autori-

dades militares y de la Sedena a qué

vía oficio les contestaran algunas im-

presiones.

Pero ahora ante nuevas quejas de

MC y de Mariana  Rodríguez Cantú se

alarga más el tiempo para tener un  re-

sultado electoral.

Esto de un proceso electoral cele-

brando el pasado 2 de junio donde

Adrián de la Garza Santos habría sido

ganador por más de 8 puntos al ser

postulado por la Alianza Fuerza y

Corazón por Nuevo León de los par-

tidos PRI, PAN y PRD.

Es de decir que al día de hoy el  al-

calde electo de Monterrey, Adrián de

la Garza declaró que sería una locura

anular la elección, al recordar que ob-

tuvo un triunfo con diferencia cercana

a los 40 mil votos contra el segundo

lugar.

Y el pasado jueves De la Garza

Santos y el resto de ex candidatos a

edil a excepción de Mariana Ro-

dríguez Cantú y Arnaldo Cantú, no

estuvieron, y por separado  recla-

maron no haber sido invitados.

ANULAN ELECCIÓN 
DE BUSTAMANTE

Al declarar procedente una serie de

inconsistencias en el proceso electoral

del pasado 2 de junio, el Tribunal Es-

tatal Electoral (TEE) determinó lla-

mar a elecciones extraordinarias en

Bustamante.

La noche de este versiones los

magistrados del TEE determinaron

que si procedía anular las elecciones

registradas el domingo 2 de junio en

esta localidad.

Y es que  el TEE de Nuevo León

anuló elección de Bustamante;

abriendo así  la puerta a elección ex-

traordinaria.

En derecho político electoral senda

la anulación con  voto favorable de la

magistrada Claudia Patricia de la

Garza Ramos y del magistrado Fer-

nando Galindo Escobedo.

Ya que el ganador de la elección en

Bustamante había sido Mario Resén-

dez Garza, y aunque en un  inicio se

buscaba econfirmar los resultados de

la contienda, los magistrados del Tri-

bunal Electoral de Nuevo León (TEE)

decidieron por mayoría anular la elec-

ción de esta localidad.
Se había programado para hoy, pero  repentinamente se aplazó.

César López

El apagón cibernético de Microsoft a

nivel mundial provocó este viernes un caos

en el Aeropuerto Internacional de Monter-

rey y sucursales bancarias.

Desde tempranas horas, miles de

pasajeros abarrotaron el centro aeroportu-

ario que reportó la cancelación de vuelos

internacionales y retrasos en destinos na-

cionales.

Aerolíneas como  VivaAerobus y

Volaris informaron que sus sistemas de

reservación quedaron fuera de servicio, al

igual que el registro de documentación.

A mano, los despachadores expidieron

boletos y documentaron equipaje.

Ante el temor de perder su vuelo, los vi-

ajeros arribaron hasta cinco horas antes de

su salida, incrementando las largas filas.

"Debido a la caída de los servicios de

Microsoft a nivel global, nuestro sistema

de reservaciones se encuentra temporal-

mente fuera de servicio; esta situación, que

también afecta en otras aerolíneas, reper-

cute en la documentación de nuestros vue-

los", compartieron e sus cuentas oficiales.

"En servicios nacionales, te pedimos

acudir al aeropuerto con mayor antici-

pación para tu proceso de documentación,

check-in y abordaje".

Dado que su sistema operativo depende

de un software de Microsoft, fueron can-

celados los vuelos a 740 a Oakland  y el

632  a Chicago.

Además del 650 a Austin, Texas, y el

602 a Las Vegas.

Decepcionados, los pasajeros esperan

que este sábado se normalice el servicio.

Una vez que se restablezca el sistema,

realizarán la devolución correspondiente.

"En vuelos internacionales, nos hemos

visto en la necesidad de cancelar los

vuelos programados para el día de

hoy", informaron.

"Agradecemos tu comprensión

ante esta situación fuera de nuestro

control".

Sin embargo, el Aeropuerto no fue

el único afectado.

Causa casos en aeropuerto
apagón cibernético de Microsoft

Los vuelos sufieron considerables atrasos, acumulando  viajeros

César López.

El Partido Movimiento Ciu-
dadano exigió que se le retire la
constancia de diputado federal
electo a Pedro Garza Treviño,
esto luego de que el panista
fuera añadido al Registro Na-
cional de Personas San-
cionadas en Materia de
Violencia Política contra las
Mujeres en Razón de Género.

Dicho Partido consideró de
laxa la medida tomada por las
autoridades, por lo que pi-
dieron que sanción más severa

contra Pedro Garza Treviño.
"Desde Movimiento Ciu-

dadano, exigimos una sanción
más severa contra Pedro Garza
Treviño, diputado electo del
PAN, por sus actos de violen-
cia política de género. La re-
ciente confirmación de su
inscripción en el Registro Na-
cional de Personas San-
cionadas es un paso, pero
insuficiente. Urge que se le re-
tire la constancia de mayoría,
enviando un mensaje claro de
que la violencia contra lasmu-
jeres no será tolerada", mani-

festó Movimiento Ciudadano.
"Nuestro partido ha denun-

ciado desde el primer momento
la agresión que nuestra ex can-
didata Laura Paula López
sufrió por parte de Garza Tre-
viño. Este acto no

solo fue una muestra de vi-
olencia física, sino también una
agresión a la dignidad y los
derechos de las mujeres",
añadieron.

Asimismo, condenaron que
Acción Nacional haya optado
por

proteger a quien calificaron

como un agresor, y aseguraron
que el partido albiazul mostró
una vez más su actitud mis-
ógina y permisiva con la vio-
lencia de género.

"El PAN tiene un historial
preocupante de infractores den-
tro de sus filas. Hacemos un
llamado a las autoridades elec-
torales y a la sociedad en gen-
eral para

que se sumen a nuestra exi-
gencia de justicia. No podemos
permitir que la violencia de
género siga siendo normalizada
ni ignorada", concluyeron.

Pide MC retirar constancia de diputado federal a Pedro Garza

También se declararon procedentes una serie de inconsistencias en el
proceso electoral de Bustamante, llamando a elecciones extraordinarias



Será el sereno, pero ayer de última hora

las autoridades del Tribunal Estatal

Electoral decidieron aplazar el veredicto

final sobre las elecciones del municipio de

Monterrey.

Por lo que de ésta manera, alimentan el

montón de especulaciones que ya se vienen

dándo, toda vez que se dará paso a varias

cuestiones más que alimentan la denuncia

de Mariana Rodríguez.

De modo que, habrá que tomar asiento,

lugar y tabla porque esto sin lugar a dudas

le pondrá los pelos de punta a más de dos,

que están con el Jesús en la boca para que

todo esto termine.

Y, por si no fuera poco la tensión que se

vive por la impugnación de las elecciones

del municipio de Monterrey, ayer las auto-

ridades del Tribunal Estatal Electoral le

dieron palo a la elección en Bustamante.

Y, que por casualidad corresponde al

triunfo del candidato del PRIANPRD a la

alcaldía de Bustamante, donde casualmen-

te el candidato impugnador pertenece pre-

cisamente al partido naranja.

Por lo que ahora habrá que seguirle la

huella al asunto, toda vez que existen otras

instancias, mediante las cuales se podrán

definir los escenarios por resolver según

las propias autoridades.

Hay un viejo y conocido adagio que reza

más o menos así: En la guerra y el amor,

todo se vale.

Y, si no lo quiere creer ahí tiene la serie

de publicaciones contra la diputada Lorena

de la Garza.

Por lo que se podría decir que a la dama

le ha llovido en su milpita, donde se le da

metralla.

Y, que los que saben, atribuyen a cuestio-

nes políticas que ya la traen, como dice la

raza, en jabón.

Pero como se estima que esto no va a ter-

minar pronto, vale seguirle la huella en

redes sociales.

Que las fallas en el sistema electrónico

conocido como Microsoft puso de cabeza a

medio mundo.

Y, al menos residentes de la capital de

Nuevo León de una u otra manera no se

salvaron.

Lo anterior, porque el detalle técnico que

tuvo sus afectaciones a nivel mundial, tam-

bién pegó aquí.

Por lo que aquellos que requirieron de

servicios bancarios o de vuelos aéreos, la

sufrieron.

No es por echarle mosca a nadie, pero de

un tiempo a la fecha se le sigue juntando la

chamba a la fiscalía especializada en deli-

tos calificados como femenicidios.

Y, que a pesar de las buenas espectativas

que el nacimiento de dicha fiscalia generó,

los casos donde mujeres se han visto invo-

lucradas, la dejan mal parada.

Sobre todo, por aquello de la falta de

resultados que siguen como titere sin cabe-

za.

Sábado 20 de julio de 2024

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que el apagón cibernético de Microsoft a

nivel mundial provocó este viernes un caos en
el Aeropuerto 


"Tenemos que ver toda necesidad que 

traemos, seguramente de muchos
(asuntos) no tendremos proyecto”

Que las presas de Cerro Prieto y La
Boca rebasaron el cien por ciento de su

almacenamiento

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Adrián
de la

Garza

Consuelo López González.

La navegación de niños y

jóvenes en el mundo digital,

donde se tiene acceso a gran can-

tidad de información ha aumenta-

do, por lo que el uso de los con-

troles parentales se ha vuelto cada

vez más importante.

Los controles parentales son

herramientas que permiten super-

visar el acceso a internet en dis-

positivos móviles o de escritorio.

De acuerdo al especialista en

Comunicación Digital de la

Universidad Autónoma de Nuevo

León, Guillermo Martínez

Holguín, los controles parentales,

disponibles en dispositivos

móviles y de escritorio, son un

aliado para los padres de familia,

ya que permiten controlar el acce-

so a sitios indebidos para los

menores del hogar. 

Martínez Holguín, explicó que

los controles parentales también

permiten moderar los tiempos de

uso, así como bloquear el acceso

a diversas aplicaciones como

tiendas en línea.

“Es importante que los padres

tomen cursos sobre informática y

redes sociales, que establezcan

horarios de uso en internet en

casa, así como ubicar los disposi-

tivos electrónicos en áreas

comunes para mantener la vigi-

lancia y establecer límites de

uso”, mencionó. 

1 DE CADA 4 INTERNAUTAS
SON MENORES 

Según datos de la Asociación

de Internet Mx, en el país el 12

por ciento de los internautas son

menores de 11 años, lo cual sig-

nifica que 10 millones de usuarios

de internet tienen entre 6 y 11

años de edad.

Además, otro 14 por ciento de

la población que consume internet

en México tiene edades que

oscilan entre los 12 y 17 años. 

En la Encuesta sobre hábitos de

uso y seguridad de Internet de

menores y jóvenes, solo la mitad

de los padres afirmó hablar con

sus hijos sobre las consecuencias

negativas que conlleva visitar

contenido inadecuado en internet.

Un 90 por ciento de los padres

encuestados ignoraba si los

menores accedían a páginas

donde se incitan hábitos dañinos

para la salud, que promueven la

violencia, el racismo, autole-

siones, información falsa, entre

otras. 

“Una de las recomendaciones

más importantes es no negar el

uso del internet. Si los menores

ven que no estás de acuerdo con

el uso de las redes sociales,

¿cómo solicitarán ayuda cuando

tengan un problema en el mundo

digital?”, comentó Martínez

Holguín.

“Lo que pueden hacer es inves-

tigar sobre el internet y los

medios masivos digitales, cono-

cer las plataformas sociales como

Facebook, Instagram, Whatsapp,

etcétera, y así elevar el diálogo

con la familia sobre de lo que

comparten y cómo difunden su

información en Internet”, ahondó.

¿CÓMO UTILIZAR LOS 
CONTROLES PARENTALES?

El especialista, capacitador en

comunicación digital y medios

electrónicos, aseguró que cada

vez es más común encontrar

padres interesados en restringir el

uso de diferentes gadgets.  Esto se

puede controlar desde la configu-

ración de los aparatos.

“iOS En iOS, el sistema opera-

tivo para Mac, iPhone, iPad y

iPod se pueden configurar restric-

ciones de contenido y privaci-

dad”, destacó.

Asimismo, existe la función de

“Tiempo en pantalla”, en donde

se establece un código exclusivo

para utilizar funciones del telé-

fono en determinadas horas del

día. 

También se puede configurar

un dispositivo como uso exclusi-

vo de un menor. Con esto se

pueden evitar compras en iTunes

y App Store, permitir o cancelar

el uso de ciertas aplicaciones en

determinadas horas del día, así

como evitar contenido explícito y

con ciertas clasificaciones.

“Es importante interesarse en

las secciones infantiles de las

plataformas más comunes de con-

sumo de contenidos y apoyarse en

ellas para establecer criterios

sobre lo que un menor puede y no

puede consumir en Internet”,

enfatizó. 

En el siguiente enlace Apple

Support brinda un paso a paso:

https://apple.co/2Qd4guI

Mientras tanto, en Android,

existen distintas opciones para

restringir y controlar el uso de los

dispositivos. Configurando los

controles parentales en Google,

puedes restringir el contenido que

se puede descargar o comprar

desde la Google Play en función

de la madurez del usuario.

La configuración es muy sen-

cilla y en la sección de Ayuda de

Google Play se enlistan los pasos

para configurar los dispositivos:

https://bit.ly/2WP68zC 

Family Link Google ha desar-

rollado Family Link, una apli-

cación con la que se puede ver la

actividad de los menores, admin-

istrar sus aplicaciones, revisar su

ubicación al momento, vigilar el

horario de uso y así adoptar

hábitos digitales saludables. 

Esta app se puede descargar y

configurar en dispositivos

Android y iOS. Aquí está la liga

de información y descarga:

https://bit.ly/2ZlzZl9

Plataformas de contenido dis-

eñadas para los pequeños 

Netflix Permite administrar los

tipos de contenidos que pueden

ver los integrantes de una cuenta

y, además, crear perfiles individ-

uales con una clasificación per-

sonalizada por edades. 

Spotify Kids La aplicación

para escuchar música y podcast

ya cuenta con una categoría

específica con contenido selec-

cionado para los menores.

YouTube Kids Plataforma con-

trolada por la empresa con con-

tenido orientado a los niños, car-

acterísticas de control parental y,

un filtro de videos con contenidos

no apropiados para cierta audien-

cia. 

Messenger Kids Es la apli-

cación para que los niños con-

versen de manera segura y contro-

lada por sus padres para que el

menor solo mantenga comuni-

cación con las personas que los

tutores han seleccionado.

Son controles parentales cada vez más
importantes en el mundo digital infantil

La navegación de menores en el mundo digital donde se tiene acceso a gran cantidad de información ha
aumentado por lo que el uso de los controles parentales se ha vuelto cada vez más importante

Un 90 por ciento de los encuestados desconocían si sus hijos accedian a paginas para adultos



El Alcalde del Municipio de
Monterrey, Adrián de la Garza Santos, se
reunió con los integrantes del eje
“Monterrey con Servicios e
Infraestructura de Calidad”, esto con el
objetivo de analizar las necesidades
planteadas por los regiomontanos en los
temas de servicios públicos e infraestruc-
tura.

De la Garza Santos, pidió a Marcelo
Segovia Páez, coordinador de la mesa de
transición sobre estos asuntos revisar a
conciencia la información que reciba
sobre plazas desmanteladas en la zona
norte, el proyecto del Centro Recreativo
para policías en el Parque Alamey, la
cuestión pluvial en el puente de Leones y
Puerta de Hierro.

Asimismo, también pidió revisar los
spectos técnicos del nuevo paso a desniv-
el de Churubusco; si existe un estudio de
los daños al complejo vial en Gonzalitos
y San Jerónimo.

“Tenemos que ver toda necesidad que
traemos, seguramente de muchos (asun-
tos) no tendremos proyecto, pero sí algu-
na especie de propuesta, de qué tipo de
intervención tenemos qué hacer. No
tienen nada fácil el trabajo”, les dijo De la
Garza a los especialistas en obra pública.

“Obviamente nos darán muchas otras
ideas que se podrán incorporar, ustedes
son los que conocen más del tema”.

Con la presencia de ex funcionarios
municipales, federales y legisladoras
locales, se analizaron una por una, las

cuestiones que consideran que deben
atenderse con urgencia, porque así lo
demanda la ciudadanía.

“La idea es aprovechar realmente estos
meses para poder planear, tener todo listo
para el día uno, para poder actuar inmedi-
atamente a corto, mediano y largo plazo”,
enfatizó Marcelo Segovia al alcalde elec-
to.

El coordinador del eje que abarca ser-
vicios primarios y obra pública se com-
prometió a presentar un plan de trabajo
para los primeros 100 días de la próxima
administración, independientemente de lo
que se incluirá en el Plan Municipal de
Desarrollo para todo el trienio 24-
27.(CLR)

Los senadores electos por
Morena, PVEM y PT Waldo
Fernández González como
Judith Díaz Delgado celebraron
que la Sala regional Monterrey
les haya ratificado el triunfo del
pasado 2 de junio, pese a haber
sesionado y resuelto impugna-
ciones en su contra.

Por lo que este viernes, luego

que los magistrado de la Sala

Monterrey resolvieron que se

confirma la declaratoria de

validez de la elección al Senado,

la senadora electa de la coalición

“Sigamos Haciendo Historia por

Nuevo León”, Judith Díaz

Delgado, celebró y destacó que

se respetó la voluntad del pueblo

que les dio su triunfo tanto a ella

como a Waldo Fernández.

“¡Ganamos la contienda al

Senado! Nuevo León tendrá a

dos senadores de tiempo com-

pleto, comprometidos con la ciu-

dadanía y con la Cuarta

Transformación. Trabajaremos

desde el día uno para las más de

700 mil personas que votaron

por nosotros. No los vamos a

defraudar” declaró Díaz.

Además de ello la senadora

aseguró que ya se encuentran de

regreso a las calles y muy pron-

to visitarán los municipios del

estado para agradecer el apoyo

de la ciudadanía.

“Nosotros ya estamos de

regreso en las calles encontrán-

doles en las Asambleas

Informativas del Plan C.  Y muy

pronto, estaremos de regreso en

los municipios para agradecerles

personalmente su apoyo y

recoger sus preocupaciones y

sueños para sus familias y para

Nuevo León”.

Es de recordar que tras el pro-

ceso electoral previamente el

Consejo local del Instituto

Nacional Electoral (INE) confir-

mó el triunfo de la fórmula

Waldo Fernández y Judith Díaz

de la Coalición Sigamos

Haciendo Historia para el

Senado, esto luego de registrar

100 por ciento de las actas com-

putadas.

Por ello, terminado el recuen-

to total en los distritos federales

11 y 12, Luis Donaldo Colosio,

candidato de Movimiento

Ciudadano, se colocó en el

segundo lugar para dejar en ter-

cero a Karina Barrón, de la

coalición Fuerza y Corazón por

México.

En aras de mantener la rehabil-
itación integral de Santa Catarina
tras el paso del meteoro
“Alberto”, este viernes la Ciudad
arrancó con la reconstrucción de
caminos rurales.

Dicho ello desde ya el
Gobierno de Santa Catarina anun-
ció los trabajos de rehabilitación
para conectar las comunidades de
la Sierra Alta de La Huasteca que
quedaron incomunicadas con la
Sierra Baja, tras los daños de la
tormenta tropical “Alberto”.

Y es que como parte de la
reconstrucción, el Alcalde Jesús
Nava Rivera dio a conocer que
maquinaria, como retroexcavado-
ras y camiones de volteo, rehabil-
itarán los caminos hacia la
Carbonera al interior de La
Huasteca.

“Vamos a trabajar para recon-
struir, para volver a conectar los
caminos de la Sierra Alta donde
muchas comunidades quedaron
incomunicadas, tanto para el lado
de Carbonera y el lado de la Sierra
Baja, vamos a trabajar para unir
esos caminos de la Sierra Alta”,
dijo el Munícipe.

Añadió que esta rehabilitación
comprende tres etapas: los traba-

jos de conexiones de las comu-
nidades de la Sierra Alta,
reparación d caminos de la Sierra
Baja de la Huasteca y la conexión
del camino rural que va de la
entrada de La Huasteca a la Presa
Rompepicos.

En este tema es de señalar que
La Huasteca representa más del
80 por ciento del territorio de
Santa Catarina, por lo que los tra-
bajos para conectar a la Sierra Alta
con el resto y entrada de este par-

que natural abarcan comunidades
incomunicadas como Puerto
Conejo, San Antonio de la
Osamenta, Tunalillo, Santa Cruz y
Canoas.

Aunado a estos trabajos, la
reconstrucción también com-
prende labores de limpieza y
deshierbe en camellones, espacios
públicos y colonias, así como
también  bacheo las 24 horas en
calles y avenidas.

Pese a estar en medio de un
proceso de impugnación por
las elecciones del pasado 2 de
junio, esta semana la ciudad
de general Zuazua  comenzó
con los preparativos para la
transición gubernamental,
Elva Deyanira Martínez,
alcaldesa electa de esta
Ciudad.

Por lo que desde General
Zuazua se comenzó personal-
mente  con labores dentro del
Ayuntamiento de éste munici-
pio para entregar el oficio

correspondiente al inicio de la
entrega-recepción de la
administración. 

Acompañada de Judith
Díaz, senadora electa por el
estado de Nuevo León, la
próxima edil destacó que por
ley, antes de tomar protesta,
se deben comenzar trabajos de
transición para conocer los
temas de interés público y así
poder generar - desde un ini-
cio - mejores políticas públi-
cas para ayudar a la ciu-
dadanía. El documento se

entregó en las instalaciones
del ayuntamiento e instó al
gobierno a dar marcha a la
transición.

“La solicitud específica es
que me notifiquen en qué
fecha pueden empezar traba-
jos, que pase a través de una
sesión de cabildo esta infor-
mación [...] y que me asignen
un espacio a mí, junto al
equipo que me va a estar
acompañando en este proceso
de transición, para poder
comenzar a trabajar en con-
junto”  - Destacó Elva
Deyanira.

Por su parte, Judith Díaz
mencionó la importancia de
que comiencen los trabajos
tan pronto sea posible, ya que
se debe conocer el estado que
guarda la administración
pública y si existen o no deu-
das pendientes, por lo que
instó al actual gobierno del
municipio a acatar la petición.

Finalmente, tanto la
alcaldesa como la senadora
electa, cerraron filas y reafir-
maron que juntas, y acom-
pañadas del gobierno federal,
trabajarán en favor del
municipio de General
Zuazua.(AME)

Analiza Adrián necesidades planteadas
por regios en temas de servicios públicos

Se reunió con la gente del eje de Servicios e Infraestructura de Calidad

Celebran Waldo y Judith 
ratificación de su victoria

Waldo Fernández.

Arrancan en SC con reconstrucción de caminos rurales

El alcalde, Jesús Nava, encabezó el inicio de las obras

Empiezan en Zuazua con preparativos
de la transición gubernamental

sábado 20 de juLio de 2024

Elva Deyanira Martínez pidió agilizar los trabajos.

Tras tres meses de inter-
vención, el Gobierno del
Estado regresó ayer el Mando
de Seguridad al municipio de
El Carmen.

Derivado de los altos
índices de violencia, Fuerza
Civil asumió el control de la
Policía Municipal el pasado
12 de abril, luego del atentado
contra la entonces candidata
de Morena a la alcaldía,
Graciela Villarreal.

En ese momento, no
cumplía con los lineamientos
que marca la Ley General del
Sistema Nacional de

Seguridad Pública y la Ley de
Seguridad Pública del Estado
de Nuevo León para operar,
como portación de arma de
fuego, uniforme y uso de
vehículos oficiales.

Al subsanarse las deficien-
cias, la Secretaria de
Seguridad en el Estado deter-
minó salir de la corporación.

“Este viernes, Fuerza Civil
regresó el control de la
seguridad a la Policía
Municipal de El Carmen”, se
informó.

“Esta decisión fue tomada
una vez que dejaron de existir

las condiciones de violencia
que propiciaron la declarato-
ria el pasado 12 de abril, con
la finalidad de salvaguardar a
los habitantes”.

El área encabezada por
Gerardo Escamilla Vargas,
recordó que El Carmen fue
intervenido en una ocasión
anterior apenas meses atrás,
tras la ejecución de un ele-
mento policíaco.

Por casi cuatro meses, la
Policía Estatal estuvo a cargo
del 5 de octubre del año ante-
rior al 24 de enero.(CLG)

Esto sucede después de tres meses de estar bajo el gobierno estatal

Regresa Mando de Seguridad a El Carmen

El Municipio de Monterrey

modernizó la semaforización

vehicular y peatonal en las

avenidas Pino Suárez y

Cuauhtémoc en el primer cuadro

de la ciudad.

De acuerdo a las autoridades,

se cambiaron un total de 40 semá-

foros en dicha área.

Asimismo, la Secretaría de

Desarrollo Urbano Sostenible

señaló que se busca renovar toda

la infraestructura que data de hace

30 años.

La titular de Seduso, Brenda

Sánchez informó que estos traba-

jos forman parte del programa

Revive el Centro y se arrancan en

las mencionadas arterias porque

son el corazón de Monterrey,

comenzando en Cuauhtémoc y

Madero.

“Lo que estamos haciendo es

renovar esta infraestructura

porque pasan miles y miles de

conductores aquí, lo que quere-

mos es dar una mejor movilidad y

garantizar el mejor tiempo de

traslado para las personas”,

explicó.

Jesús Sánchez, Director

General de Movilidad y Espacio

Público detalló que se instalarán

nuevos postes, se cambiará el

cableado, se colocarán semáforos

con luz led y contarán con para-

soles, lo que permitirá distinguir

el color de la luz sin que el sol

afecte la visibilidad del conductor.

Además, informó que en cada

uno se colocarán dos semáforos,

uno lateral vertical, y otro tipo

bandera horizontal, y en muchos

de ellos habrá también un semá-

foro peatonal.

En el arranque de los trabajos,

Emmanuel Acevedo, Director de

Seguridad vial, comentó que la

modernización abarcará 40

cruceros: 19 en Pino Suárez y 21

en Cuauhtémoc, lo que representa

la sustitución de 123 estruc-

turas.

Aunado a esta intervención

se delimitará el cruce peatonal

en cada intersección.

De acuerdo a estadísticas

locales, en los últimos seis años

hasta el mes pasado, se han reg-

istrado un total de 2,485 acci-

dentes en Cuauhtémoc y 2,173

en Pino Suárez, en el tramo de

Colón a Ocampo, algunos de

ellos han sido atropellos.(CLR)

Modernizan la semaforización vehicular
y peatonal en Cuauhtémoc y Pino Suárez

En total se cambiron 40 semáforos en esa zona
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Andrés Villalobos Ramírez

De al menos una herida por arma de

fuego ena cabeza, un hombre fue asesina-

do por un pistolero mismo que logró

escapar en Santa Catarina.

La muerte violenta fue reportada a las

21:50 horas en el cruce de las Calles Loma

Bonita y Loma Linda, en la Lomas de la

Fama.

Elementos de Protección Civil munici-

pal llegaron al lugar del reporte de la per-

sona con heridas por arma de fuego, quien

ya no contaba con signos de vida.

El hombre fue identificado como José

Ramírez de 30 años de edad, el cual pre-

sentaba la lesión por arma de fuego, en la

cabeza.

Se dijo que el ahora occiso contaba con

antecedentes penales por portación de

arma de fuego y posesión de enervantrs. 

Una fuente allegada a los hechos dijo

que la noche del viernes el masculino se

hallaba en el cruce antes citado, al cual

llegó el delincuente quien le disparó a la

cabeza, para luego escapar corriendo. 

Policías de Santa Catarina arribaron al

lugar de los hechos, acirdinando el área e

iniciando las indagatorias del caso. 

Por su parte, agentes ministeriales lle-

garon a la escena del crimen quienes entre-

vistaron a familiares de la víctima y testi-

gos

Se generó una movilización en la colonia Mirador San Antonio.

Sergio Luis Castillo

Elementos de la policía preventi-

va del municipio de Juárez,

lograron rescatar a dos menores,

que eran maltratados por una mujer,

que es presuntamente adicta a las

sustancias prohibidas.

Fueron vecinos de las victimas

quienes solicitaron la presencia de

las autoridades, al temer que los

niños fueran violentados y se produ-

jera una tragedia.

La movilización policiaca se reg-

istró esta mañana, en una casa ubi-

cada en la calle Lizama en la

Colonia Mirador de San Antonio.

La presuntamente responsable, es

una mujer de unos 23 años de edad,

quien ya ha sido detenida anterior-

mente por causar desmanes en casas

de vecinos.

Cabe mencionaron que las autori-

dades municipales se reservaron los

generales, debido a que la investi-

gación está en proceso.

Mientras que los afectados, son

los niños de cuatro y cinco años de

edad, quienes están siendo atendi-

dos por personal médico de emer-

gencias médicas de Juárez.

Se informó que la familia involu-

crada, radica en una casa donde

están como posesionarios, frente a

Jardín de Niños de la Colonia

Mirador de San Antonio.

Los habitantes del sector, men-

cionaron que esta mañana

escucharon gritos de los pequeños,

mientras que su madre decía que iba

acabar con su existencia.

Ante el temor de que se reportara

una tragedia, rápidamente llamaron

a las autoridades, llegando una

unidad de la policía municipal.

Los uniformados procedieron a

rescatar a los niños, quienes pre-

sentaban diversas lesiones en su

cuerpo y evidentes síntomas de

desnutrición.

Mientras que la mujer, estaba

bajo los influjos de alguna sustancia

prohibida y decía solo incoheren-

cias.

Los menores quedaron a disposi-

ción del DIF Municipal.

Encuentran sin vida en Agualeguas a menor desaparecida en Cerralvo

Asesina pistolero a hombre de un balazo en
la cabeza en la colonia Lomas de la Fama

El hombre de 30 años de edad estaba parado en una esquina.

Chocan 2 traileres
en La Nacional

Gilberto López Betancourt

Un accidente entre dos tráileres movi-
lizó la madrugada de ayer a elementos de
auxilio en la Carretera Nacional, munici-
pio de Montemorelos.

Los hechos se registraron en el
kilómetro 210 de la carretera, en el senti-
do de norte a sur.

Elementos de Protección Civil de
Montemorelos arribaron al lugar del
accidente, donde atendieron a los oper-
adores de las unidades de carga, sin que
resultaran con lesiones de consideración.

Ante los hechos, algunos carriles de la
arteria quedaron cerrados a la circulación
mientras las unidades eran retiradas del
sitio.

Los efectivos de la Guardia Nacional
tomaron conocimiento del accidente,
entrevistándose con los conductores.

La víctima era la mamá y suegra de los agresores.

Detienen a pareja por
golpear a mujer

Gilberto López Betancourt

Una pareja fue detenida por oficiales

de la Policía de Monterrey, luego de que

presuntamente él golpeara a su mamá y

ella la amenazara de muerte, después de

negarles la entrada a su casa, la madruga-

da de ayer en la Colonia Colinas de San

Jerónimo.

La captura de Roberto Aram G., de 33

años y Jennifer Monserrat R., de 23, se

registró a las 00:15 horas, en el men-

cionado sector al poniente de la ciudad.

Elementos de la Policía de Monterrey

dentro del Operativo San Jerónimo, real-

izaban un recorrido de prevención y vigi-

lancia, cuando una femenina les hace

señas para que vayan con ella.

La víctima de 60 años de edad, les

señala a su hijo y su pareja como las per-

sonas que fueron a su domicilio e inten-

taron ingresar, pero ella les impidió el

paso porque asegura, son muy conflic-

tivos.

Mencionó que su hijo la tomó de los

brazos y la empujó diciéndole que él iba

a hacer lo que quiera, mientras la joven la

amenazó con que la iba a matar si no se

quitaba y los dejaba pasar.

La denunciante salió a la calle y al ver

a los oficiales de esta corporación, les

pidió auxilio y les permitió ingresar a su

vivienda para que detuvieran a su hijo y a

la mujer.

Los policias de Juárez lo persiguieron y detuvieron.

Detienen a joven que vendía
droga en Villas de San José

Sergio Luis Castillo

Elementos de la policía preventiva de
Juárez, lograron la detención de un joven,
que estaba vendiendo drogas en calles de
la Colonia Villas de San José.

Al momento de ser interceptado, el acu-
sado estaba en posesión de varias dosis de
la droga sintética conocida como “cristal”
y de marihuana.

Fue a las 09:30 horas de este viernes,
cuando se logró la detención del acusado
en el cruce de las calles Jazmín y Gardenia,
en el mencionado sector de Juárez.

Siendo identificado como Alfredo P. de
29 años de edad, con domicilio en la

Colonia Villas de San José.
Según los informes recabados por las

autoridades, una unidad de Seguridad
Pública, recorría la calle Jazmín y al llegar
a su cruce con Gardenia, notaron un sujeto
en actitud sospechosa y evasiva, quien
trató de huir corriendo al ver a la policía.

Los policías procedieron a perseguirlo,
hasta lograr detenerlo metros más ade-
lante.

Al ser controlado el sospechoso, los ofi-
ciales le revisaron una mochila tipo mari-
conera en color negro, en la que le
fueron encontrados nueve envoltorios
con “cristal” y tres bolsas de plástico
transparente con marihuana.

Sergio Luis Castillo

La menor de 11 años de edad,

desaparecida en Cerralvo el jueves,

fue encontrada sin vida y con huellas

de violencia ayer, en el municipio de

Agualeguas.

El cadáver fue estaba en una zona

despoblada, donde un habitante de la

zona hizo la llamada las autoridades,

aproximadamente a 30 kilómetros de

Cerralvo.

En primera instancia arribaron

elementos de Producción Civil de

general Treviño, más tarde arribó la

Agencia Estatal de Investigaciones.

Los rescatistas al revisar a la

menor se percataron de que ya no

contaba con signos de vida, y tenía

las características de la niña que

estaban buscando.

Trascendió que el presunto agre-

sor ya haría sido detenido por los

elementos de la policía.

La menor, "D", de 12 años de

edad, desapareció la tarde del jueves

en calle Hidalgo, centro de Cerralvo.

Después de la desaparición, sus

familiares reportaron los hechos y

comenzó su búsqueda, tanto en

Cerralvo como en otras localidades

de la zona, como Agualeguas.

La zona donde estaba la menor

quedó resguardada por las autori-

dades, más tarde arribó al lugar per-

sonal del Instituto de Criminalística

y Servicios Periciales de la Fiscalía

General de Justicia de Nuevo León,

quienes revisaron el cadáver, así

como la zona de los hechos, donde

levantaron evidencias.

En la búsqueda habían participado

elementos de la Agencia Estatal de

Investigaciones, Secretaría de

Seguridad Pública y Comisión Local

de Búsqueda de Personas.

En las indagatorias por la

desaparición, se estableció que la

última vez en ser vista la niña fue la

tarde del jueves, aproximadamente a

las 18:00 horas, en la calle Hidalgo,

en Cerralvo.

Se presume que un hombre que

viajaba en un vehículo Stratus color

blanco, es quien pudo haberse lleva-

do a la menor, ya que cámaras de

seguridad captaron esa unidad a

exceso de velocidad y en contra.

Al parecer el auto Stratus fue ubi-

cado por las autoridades en la zona

centro de Cerralvo, después se habría

realizado el arresto del presunto. Se encontró su cadáver de la menor de 11 años con huellas de violencia

Rescatan en Juárez a dos
menores maltratados

Sergio Luis Castillo

La Fiscalía General de Justicia del

Estado, indaga el incendio de un

automóvil estacionado en la Colonia

Lomas de Santa Catarina, al que se pre-

sume le prendieron fuego en forma

intencional.

Los agentes ya cuentan con los

videos de circuito cerrado de las vivien-

das cercanas, para indagar si efectiva-

mente se trata de un atentado o una falla

mecánica.

Los hechos se reportaron en los

primeros minutos de este viernes, en la

calle Hacienda Abregos del Norte, en el

mencionado sector.

Eran las 3:00 horas de la madrugada,

cuando se escuchó un fuerte estruendo

y al salir los vecinos, encontraron el

automóvil envuelto en llamas.

Mencionaron que el fuego se

extendió sobre la carrocería del vehícu-

los en pocos segundos, por lo cual, se

sospecha que pudo haber sido roseado

con algún combustible o químico, para

que rápidamente se incendiara.

Hasta el lugar acudieron elementos

de Protección Civil Santa Catarina, para

sofocar las llamas.

Indagan presunto incendio
provocado de un auto en SC

Se revisarán unas cámaras.

Se registró durante la madrugada
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Los Juegos Olímpicos de
París 2024 serán los terceros
que organice esta ciudad en la
historia, después de 1900 y
1924.

Se llevarán a cabo entre el 26
de julio y el 11 de agosto de 2024
en París, Francia. 

El proceso de candidatura fue
anunciado el 16 de septiembre
de 2015. Consistió en tres
fases:2 : Fase 1, Visión, Concepto
de los Juegos y Estrategia, Fase
2, Gobernanza, Jurídico y
Financiamiento de Sedes y Fase
3, Entrega de los Juegos,
Experiencia y Legado de las
Sedes.

El mismo día se anunciaron
las cinco ciudades que presen-
taron oficialmente su candidatura
ante el Comité Olímpico
Internacional (COI) para ser sede
de los Juegos Olímpicos de
2024: Budapest, Hamburgo, Los
Ángeles, París y Roma.

Sin embargo, Hamburgo se
retiró el 29 de noviembre de 2015
después que sus habitantes rec-
hazaran en un referéndum la
candidatura de la ciudad.5 6  Más
tarde, el 21 de septiembre de
2016, 

Roma también retiró su
candidatura.7  El 8 de diciembre
de ese mismo año, el COI aprobó
el pase de las tres ciudades
restantes a la tercera etapa de la
elección.8  Por su parte,
Budapest se retiró de la contien-
da el 22 de febrero de 2017.9

El 17 de marzo de 2017, el
COI avanzó en esta decisión al
anunciar la creación de un grupo
de trabajo que estudiaría la posi-
bilidad de otorgar ambas
sedes.10  El 9 de junio, la
Comisión Ejecutiva del COI
aprobó la propuesta de otorgar
ambos juegos.

El 11 de julio, los miembros del
COI aprobaron la proposición
durante una sesión extraordinaria
en Lausana.

El 31 de julio, Los Ángeles y
París acordaron que esta última
ciudad celebre los Juegos de
2024 y la primera los de 2028. La
noticia se filtró dos meses antes
del anuncio oficial en septiembre
de ese año y fue más tarde con-
firmada por el COI.

SÍMBOLOS
Logotipo: El logo oficial de los

Juegos Olímpicos de París 2024
fue revelado el 21 de octubre de
2019 en el Grand Rex. Por
primera vez en la historia de los
Juegos, además, el logo será
común tanto para los Olímpicos
como para los Paralímpicos.14 15 

Mascota: Artículo principal:
Los Phryges

El 14 de noviembre de 2022
se presentaron las mascotas ofi-
ciales de los Juegos Olímpicos y
Paralímpicos, los Phryges. A
diferencia de otras mascotas
olímpicas, estas no representan
animales antropomorfizados,
sino objetos. Las mascotas rep-
resentan gorros frigios, símbolo
de la Revolución Francesa.

La lista de deportes y sedes
confirmados por el Comité
Olímpico Internacional a fines de
2021 se definió después de
analizar las sugerencias del
comité francés, quien optó por
una renovación del espectro
deportivo, buscando hacerlo más
juvenil y contemporáneo al añadir
el break dance como disciplina,
así como mantener la escalada
deportiva, el surf y el monopati-
naje que vienen de debutar en
Tokio 2020. 

Sin embargo, ha sido polémi-
ca la decisión de excluir a disci-
plinas como karate y béis-
bol/sóftbol que se exhibieron en
los anteriores juegos olímpicos.

París 2024, 
a la puerta

6

La fiesta  ya se vive en París.

Alberto Cantú.-                                    

Tigres Femenil debutó con un triunfo

en la fase de grupos de la SummerCup,

todo esto al vencer a las Tuzas del

Pachuca y hacerlo por un marcador de

4-2.

Las "Amazonas" habían empezado

perdiendo el juego tras un gol de

Charlyn Corral, pero después lo remon-

taron en el estadio Universitario y con

ello iniciaron con el pie derecho en este

torneo internacional de la SummerCup.

Ya en lo que respecta a la primera

mitad, Pachuca comenzó mejor con un

remate en el área chica de Pereira que

pasó cerca y otro más de Dominique

Nina, aunque también las felinas avisa-

ban con un tiro que se marchó por enci-

ma del travesaño de Greta Espinoza.

Sin embargo, Pachuca encontró el 1-

0 al 22' de acción cuando Charlyn

Corral recibió un balón al espacio para

superar por velocidad a Ferral y anotar

el primero ya que la portera Cecilia

Santiago no logró evitar ese tanto, pero

después el local anotó el 1-1 al 27' con

el gol de Lizbeth Ovalle cuando ella en

el área grande remató al arco y superó la

reacción de la portera rival.

Tras el empate, felinas e hidalguenses

tuvieron muchas jugadas de gol y las

más claras fueron del local, pero ya sea

Thembi, Alisson González o Lizbeth

Ovalle estuvieron faltas de contunden-

cia.

Posteriormente a esto, pero en el

complemento y al 49' de acción, la

defensa Cristina Ferral aprovechó una

mala salida de la portera de Pachuca

luego de un tiro de esquina para con un

remate con la pierna derecha anotar el 2-

1, todo esto mientras que el tercero

sucedió al 53' en una jugada individual

de Thembi, futbolista que con un remate

al primer poste superó el lance de la can-

cerbera Stephany Barreras.

Eso sí, Pachuca descontó al 68' de

acción con un error en mediocampo de

Thembi que recogió Charlyn Corral

para que esta en el área grande rematara

a gol y generara el segundo del conjun-

to visitante.

Sin embargo, el 4-2 y definitivo para

las "Amazonas" pudo llegar en el minu-

to 78 cuando Cristina Ferral tuvo un

espacio en el área grande luego de una

jugada a balón parado para rematar al

arco y generar el cuarto gol de las

"Amazonas".

Alberto Cantú .-                                  

Los Rayados buscarán dar una
mejor cara en casa cuando este día
reciban a los Gallos en la fecha cuatro
de la Liga MX. 

El equipo que dirige Fernando Ortiz
enfrentará este día al cuadro de los
Gallos del Querétaro y todo esto será
en un duelo que iniciará a las 19:00
horas, realizándose por cierto en el
Gigante de Acero. 

Tras vencer al Necaxa, los Rayados
llegaron a seis puntos de nueve posi-
bles para estar situados en la parte alta
de la tabla general en este Torneo
Apertura 2024, lo cual es positivo,
pero no todo sería tan perfecto para los
albiazules. 

El funcionamiento de juego quedó a
deber en estos Rayados pese al 1-0 a
su favor contra Necaxa, rival que los
hizo sufrir pese a terminar el duelo en
inferioridad numérica luego de la
expulsión de Brian Garnica. 

A la expulsión de Garnica también
hay que sumarle que Necaxa no
empató el juego ante Rayados por un
polémico fuera de lugar de Cambindo
en un tanto de Ricardo Monreal, moti-
vo por el cual la escuadra albiazul
sufrió de más en el estadio Victoria de
Aguascalientes para hacerse del triun-
fo, lo que de paso es criticable para
ellos por la diferencia de calidad entre
ambos planteles. 

Esas críticas sobre el accionar del
Monterrey se suma el hecho de que el
sábado pasado, hace una semana, Cruz
Azul vino al Gigante de Acero y goleó
al cuadro regio por un marcador de 4-
0, siendo esta situación una que sin
duda dejó dolida a una afición albiazul
que cada vez tiene menos paciencia
con su equipo. 

Si bien la presión de jugar mejor y
ganar estará en Rayados para el juego
de hoy, una buena noticia en la
búsqueda de ese objetivo es que el
rival de esta noche parece ser un rival
“muy a modo” para un cuadro regio
que está ávido de ganar, gustar y
golear si se puede para convencer a su
afición. 

Los Gallos del Querétaro llegarán a
este duelo ante Rayados con cero pun-
tos de nueve posibles en este Torneo
Apertura y en la última posición del
campeonato, además de tener la sequía
de cinco duelos sin vencer a los regios,
a los cuales derrotaron por última vez
en la campaña regular del AP2021, en
donde los superaron por un resultado
de 1-0 en el estadio Corregidora. 

Eso sí, ya el último triunfo de
Gallos sobre Rayados en el estadio
BBVA fue en la temporada regular del
Torneo Clausura 2020 , venciendo ahí
a los regios por un marcador de 2-1. 

Esteban Andrada; Stefan Medina,
Víctor Guzmán, Sebastián Vegas,
Gerardo Arteaga; Jorge Rodríguez,
Sergio Canales; Jesús Manuel Corona,
Johan Rojas, Jordi Cortizo y Germán
Berterame tal vez sea el equipo que
hoy inicie en este cuadro albiazul. 

Alberto Cantú .-                                     

Tigres buscará irse de la mejor forma
posible a la fase de grupos de la Leagues
Cup, pero antes de eso tendrán un com-
promiso más en el Torneo Apertura
2024 cuando hoy enfrenten a Santos. 

El equipo que dirige Veljko Paunovic
tendrá este día su cuarto partido en la
temporada regular de la Liga MX y esta
noche visitarán al Santos Laguna, lo
cual será en un cotejo a realizarse en el
estadio TSM de Torreón e iniciará en

punto de las 19:00 horas. 
Los auriazules llegan a este juego

con la moral por las nubes tras su más
reciente partido, en donde vencieron 1-0
al bicampeón América luego de un gol
de Marcelo Flores en el casi cierre de la
segunda mitad. 

Con ese tanto, los Tigres se hicieron
del triunfo y llegaron a siete unidades de
nueve posibles en este Torneo Apertura,
lo que les permite de hoy ganando pues
seguir en la pelea por la cima de la Liga
MX. 

Contra América, Tigres ofreció un
gran nivel en el funcionamiento de
juego y mejoraron respecto a sus duelos
contra Necaxa y Atlas en la fecha uno y
dos, motivo por el cual se esperaría que
este día suceda lo mismo ante Santos,
aunque también que se hagan de la vic-
toria. 

Enfrente van a tener a un rival como
Santos que apenas registra un punto de
nueve posibles en este Torneo Apertura
y que todavía no ha ganado en el certa-
men local, motivo por el cual el momen-
to es mejor para Tigres cuando este día
enfrenten en Torreón a este Santos y por
ello los felinos parten como favoritos en
este cruce. 

A eso hay que sumarle que no pier-
den contra Santos en un partido oficial
desde los cuartos de final de ida del
Torneo Apertura 2021, siendo ese
momento en el que los de Torreón
superaron a los auriazules por un mar-
cador de 2-1. 

Después de ese partido, los Tigres
jugaron seis juegos más contra Santos
en distintos torneos cortos de la Liga
MX, registrando cinco triunfos por sola-
mente un empate contra los de Torreón,
todo esto ya sea en la Comarca
Lagunera o en el estadio Universitario. 

Carlos Felipe Rodríguez; Javier
Aquino, Guido Pizarro, Diego Reyes,
Jesús Angulo; Rafael Carioca, Fernando
Gorriarán; Luis Quiñones, Juan
Brunetta, Nicolás Ibáñez y André Pierre
Gignac tal vez sea el equipo que hoy ini-
cie en los Tigres. 

Alberto Cantú .-                                       

Las Rayadas debutarán este día en la

fase de grupos de la SummerCup, en

este certamen internacional a nivel de

clubes en México y los Estados Unidos. 

El conjunto que dirige Amelia

Valverde enfrentará en punto de las

18:00 horas y desde el estadio Lynn

Family de Kentucky al cuadro del

Racing Louisville. 

Este rival de las Rayadas, en este

caso el conjunto del Racing Louisville,

marcha en la novena posición de la tem-

porada regular en la NWSL, lo cual es

producto de tres victorias, siete empates

y seis derrotas. 

Por su parte, las Rayadas iniciaron el

Torneo Apertura 2024 con una victoria

en la jornada uno contra el Puebla. 

Si bien las Rayadas tienen un mejor

presente en su campeonato local respec-

to a su rival, las antes mencionadas

tiene a su favor que hoy serán locales y

que además cuentan con un mayor roda-

je de partidos para el cotejo de este día,

motivo por el cual esto podría serles un

aliciente para sacar un resultado positi-

vo. 

Sin embargo, el equipo que dirige

Amelia Valverde ha demostrado ser un

conjunto combativo en todo momento y

frente a cualquier rival, situación por la

que este día se esperaría cuando menos

eso de ellas, aunque realmente lo esper-

ado también es que se hagan de los tres

puntos. 

Es el turno de la Rayadas en la SummerCup

Se enfrentan al Racing Louisville. 

A ganar
en casa

Los Rayados reciben este sábado a
los Gallos del Querétaro.

Debutan con triunfo

Felinos buscarán aprovecharse de Santos

Los auriazules llegan a este juego con la moral por las nubes 

Tigres Femenil debutó con un triunfo en la fase de grupos de la SummerCup,
al vencer a las Tuzas del Pachuca por  4-2.



sábado 20 de julio de 2024

Milagros Martínez, entrenadora
de Tigres Femenil, se mostró feliz
por el triunfo ante Pachuca en la fase
de grupos de la SummerCup, pero
aún más por los cuatro goles y la
contundencia que tuvieron contra
las Tuzas.

El conjunto felino remontó en el
juego y esto también lo valoró
Milagros Martínez, lo cual fue con
este tipo de declaraciones:

"Estoy feliz por el triunfo, pero
más por la contundencia y los goles
que hicimos en el juego, el venir de

atrás y ganarle a un rival muy difí-
cil", expresó.

Las que también tuvieron algunas
palabras en rueda de prensa fueron
Lizbeth Ovalle y Cristina Ferral.

"Estoy feliz por anotar ante
Pachuca y por el triunfo", aseveró
Ovalle, mientras que Ferral expresó
lo siguiente:

"Claro que me da gusto anotar,
pero más encontrar el triunfo en este
inicio del torneo internacional", dijo
la tampiqueña.

(AC)

Atlas venció 2-1 al Puebla en el
estadio Cuauhtémoc y con ello los
rojinegros tomaron el subliderato de
la Liga MX.

El conjunto tapatío ganó el juego
con un doblete de Eduardo "Mudo"
Aguirre, quien ahora sí estuvo cert-
ero frente al arco rival.

Por su parte, el cuadro local, que
tenía una desventaja de 2-0 al térmi-
no del primer tiempo, se acercó en el
marcador con el tanto de Lucas
Cavallini en el segundo tiempo.

Sin embargo, el cuadro tapatío
aguantó la ventaja y con eso llegaron
a la cifra de los ocho puntos en este
certamen.

Por su parte, la escuadra del
Puebla de la Franja se quedó en las
cuatro unidades de 12 posibles en la
justa.

IGUALAN SAN LUIS Y

XOLOS 

En el inicio de la fecha cuatro del
Torneo Apertura 2024, el cuadro del
Atlético de San Luis igualó en casa
frente a los Xolos de Tijuana.

El duelo terminó igualado a un
gol en el estadio Alfonso Lastras, en
la cancha de unos potosinos que se
quedaron cerca del triunfo.

Franck Boli adelantó al local con
su gol que fue al 11' de acción, pero
Kevin Castañeda generó el 1-1 al
27'.

Con este resultado, los Xolos de
Tijuana llegaron a los siete puntos,
mientras que los potosinos alcan-
zaron las cinco unidades.

ANUNCIA AMÉRICA EL

FICHAJE DE BORJA

América anunció en sus redes
sociales el fichaje del futbolista
Cristian Borja, lo cual fue con esta
publicación:

"Bienvenido a las Águilas,
Cristian Borja!", informó el conjun-
to azulcrema en sus redes sociales,
sobre todas las cosas en la de "X".

Cabe señalar que este jugador se
desempeña como defensor, tiene 31
años de edad y proviene del
Alayanapor de Turquía.

El que no ha tenido en Rayados un
para nada agradable Torneo Apertura
2024 vendría siendo Germán Berterame. 

Berterame, quien es la principal refer-
encia en el ataque de Rayados, lleva cero
goles en los tres juegos del conjunto
regio dentro del Torneo Apertura. 

En los tres partidos ha sido titular y ha
jugado la mayoría de minutos, pero aún
así el antes mencionado no le anotó goles
a Pachuca, Cruz Azul y Necaxa en las
primeras tres fechas del campeonato. 

De hecho, Berterame anotó por última
vez dos goles con Rayados en la semifi-
nal de vuelta contra Cruz Azul en el
pasado Torneo Clausura 2024. 

Si bien la racha de Berterame no es
tan mala como la de Brandon en donde
este último no ha hecho gol en Rayados
en los últimos años ocho juegos del club,
aún así el mal momento del antes men-
cionado es digno de resaltar. 

Sin embargo, ese mal momento inten-
tará cambiarlo durante este sábado cuan-
do Rayados reciba al cuadro del

Querétaro dentro de la jornada cuatro de
la Liga MX, contra quienes intentará
reencontrarse con el gol. 

Los Rayados confirmaron el día de
ayer al mediodía la salida de Jaziel
Martínez, quien no seguirá más en la
institución. 

El conjunto regio dio a conocer todo
esto en sus respectivas redes sociales, lo
cual fue a través de esta publicación:

“Mucho éxito en este nuevo reto que
afrontarás, @jazielmartinez8! Te
deseamos que venga lo mejor para ti
#EnLaVidayEnLaCancha”, informaron
los Rayados. 

Dicho jugador se marchó al Atlético
Morelia de la Liga de Expansión MX y
no seguirá más en el conjunto de
Rayados. 

El antes mencionado debutó con el
primer equipo de Rayados y tuvo partic-
ipación en la Liga, Copa MX, Copa de
Campeones de la Concacaf y el Mundial
de Clubes de la FIFA Catar 2019.

Nahuel Guzmán y Guido Pizarro se
convertirán en este año en los dos
jugadores de Tigres con más partidos en
la historia del club. 

Tras ver acción ante América y en la
fecha tres del Torneo Apertura, Guido
Pizarro llegó a la cifra de 452 partidos y
superó los 451 de Jesús Dueñas como el
tercer jugador con más partidos disputa-
dos en la historia felina. 

De hecho, el jugador que más partidos
ha jugado en la historia de Tigres es
Hugo Ayala, quien por cierto ya está reti-
rado y el cual disputó un total de 462 con
esa institución. 

Por su parte, Nahuel Guzmán ha dis-
putado un total de 458 juegos con los
Tigres y es el segundo futbolista que más
cotejos ha jugado con el cuadro de la
UANL. 

Tomando en cuenta los próximos jue-
gos de la Leagues Cup entre su fase de
grupos y los duelos de eliminación direc-
ta, así como también los 15 cotejos como
mínimo que le quedan a Tigres en la tem-
porada regular del Torneo Apertura
2024, siendo eso sin contar un hipotético
cruce del play-in y/o Liguilla, Nahuel
Guzmán y Guido Pizarro tienen los par-
tidos suficientes para en este año conver-
tirse en los dos jugadores con más duelos
disputados en la historia de este club. 

Guzmán volverá a jugar con los
Tigres en la fase de grupos de la Leagues
Cup y en el Torneo Apertura 2024 hasta

la fecha siete y ante Atlético de San Luis;
recordar que aún tiene hasta tres duelos
pendientes por cumplir de sanción por
apuntarle con un láser a Esteban Andrada
de Rayados. 

Mientras tanto, el capitán Guido

Pizarro no presenta inconveniente
alguno como si Nahuel, aspecto por el
cual pronto ambos se convertirán en los
dos futbolistas con más duelos jugados
en la historia de esta institución. 

(AC)

Distintos aficionados de Tigres
están ofreciendo una cantidad impor-
tante de dinero por la indumentaria que
usó el francés André Pierre Gignac en
la victoria sobre América del miércoles
pasado, en juego referente a la fecha
tres de la Liga MX. 

La casa de subastas
MatchWornShirt B.V  está subastando
los jerseys que usaron los jugadores de
Tigres en el juego ante América y por
el de Gignac están ofreciendo distintos
fans de los felinos hasta mil 204
dólares, lo que en pesos mexicanos
serían más de 20 mil. 

Otras indumentarias que se están
subastando son las de Francisco

Sebastián Córdova, Guido Pizarro,
Marcelo Flores y Rafael Carioca. 

De hecho, por el jersey de Marcelo
Flores, jugador que anotó el tanto del
triunfo en el juego ante América, están
ofreciendo unos 491 dólares, lo que en
pesos mexicanos serían unos 10 mil
aproximadamente. 

En este caso, lo obtenido por la
venta de las playeras será destinado
para el club felino y de acuerdo al sitio
web, la duración de la subasta es de 12
días a partir del pasado miércoles en
adelante. 

Cabe señalar que MatchWornShirt
B.V. es una empresa que se encarga de
ayudar a clubes, fundaciones y organi-

zaciones benéficas de explotar y opti-
mizar su potencial de recaudación de
fondos por medio de la venta de mem-
orabilia deportiva a los aficionados.

Para empezar, los aficionados deben
tener más de 18 años, crear una cuenta
con su dirección, un correo electrónico,
un número de teléfono para verificar la
cuenta y tener una tarjeta de crédito o
débito como forma de pago.

Una vez dado de alta, se puede par-
ticipar en la subasta, donde la puja más
alta al final de la misma gana la
camiseta y recibe un enlace de pago
por correo electrónico y el pago deberá
efectuarse en un plazo de 48 horas tras
la adjudicación de la camiseta.

Van Nahuel y Pizarro
por el récord de Ayala

Hugo Ayala con 462 duelos es el
jugador de Tigres con más partidos 

disputados en la historia del club

Nahuel Guzmán y Guido Pizarro se convertirán en este año en los dos
jugadores de Tigres con más partidos en la historia del club. 

Valora Milagros los 
goles y contundencia

"Estoy feliz por el triunfo, pero más por la contundencia y los goles que
hicimos en el juego”

Subastan jerseys de jugadores de Tigres 

Lo obtenido por la venta de las playeras será destinado para el club felino

Berterame, con 
la ‘pólvora
mojada’

No ha hecho gol en los tres juegos del AP2024

Confirman salida de Jaziel Martínez 

Martínez se marchó al Atlético Morelia de la Liga de Expansión MX

Gana el Atlas al Puebla 
y alcanzan subliderato

Se mantienen en la parte alta de la tabla.
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Fuerza Regia Femenil barrió su serie
contra las Halconas de Xalapa y con ello
se metieron a la final de la Liga Nacional
de Baloncesto Profesional de México.

En el tercer juego de la serie que se
realizó en Xalapa, Veracruz, el conjunto
regio venció 90 a 81 a las Halconas y
barrieron la serie luego de registrar en la
misma una marca de tres victorias por
cero derrotas.

Con todo esto, Fuerza Regia Femenil
está en la final, en donde jugarán en con-
tra de las Adelitas de Chihuahua.

CATEGORÍA VARONIL GANA

SU SEGUNDA SERIE

A su vez, la categoría varonil de
Fuerza Regia ganó su segunda serie en la
temporada regular de la Liga Nacional
de Baloncesto Profesional del país. 

De visitantes , el cuadro regiomon-
tano superó al Calor del Cancún, siendo
esto por un marcador de 84 a 81.

Todo esto les permite tener una marca
en esta temporada regular que es de tres
victorias por una derrota.

Los Sultanes vencieron 6-3 en
casa a los Tecolotes de los Dos
Laredos y con ello iniciaron con el
pie derecho su serie frente a este
rival en la temporada regular de la
Liga Mexicana de Beisbol.

El conjunto regio se hizo del tri-
unfo gracias a las carreras que
generaron entre la segunda y octava
entrada en los nombres de Ramiro
Peña, Christian Villanueva, Roberto
Valenzuela, Jermaine Palacios y
José Cardona.

A su vez, los Sultanes de

Monterrey siguen de líderes en la
Zona Norte y ya tienen una ventaja
de 2.5 juegos sobre los Algodoneros
de la Unión Laguna.

Con este resultado, ahora los
Sultanes tienen una marca en esta
temporada regular que es de 48 vic-
torias por 31 derrotas.

El conjunto regio tendrá este
sábado por la tarde, aunque también
el día de mañana, sus últimos dos
juegos de su serie contra los
Algodoneros de la Unión Laguna

(AC)

Victoria Velasco será una de las
15 atletas que van por Nuevo León a
los Juegos Olímpicos de París y ella
quiere aprovechar de su juventud
para conseguir una medalla en la
mencionada justa veraniega, siendo
eso en la disciplina de ciclismo de
pista y en la prueba de ómnium.

Velasco, en charla con la
reportera Grace Herrera y en colab-
oración con El Porvenir, brindó sus
razones para tener la confianza sufi-
ciente de tener un gran resultado en
la prueba de ómnium dentro de los
próximos Juegos Olímpicos de
París, en donde intentará aprovechar
su juventud por encima de la veter-
anía de las otras competidoras para
con eso ser una seria aspirante a la
medalla de oro, plata o bronce en el
ciclismo de pista.

"Estoy en unos Juegos
Olímpicos, la verdad que quisiera
(estar en) otros , siento que estoy
lista, siento que puedo correr
muchísimo a nivel mundial, que
puedo dar mucho, más que todo
porque soy joven, tengo 21 años y
todas las demás tienen mínimo 25,
26, 28 años, entonces puedo dar una
sorpresa, espero cumplir porque soy
nueva, siendo que no me conocen
mucho, entonces toca aprovechar
esta oportunidad porque solamente
pasa una vez en la vida y somos 24,
pero la verdad que si quisiera estar
de la mitad en adelante, entre las
primeras 10 y mucho más abajo si se
puede entre las primeras cinco o las
primeras tres", expresó Victoria, la
cual también describió las carac-
terísticas de la prueba de ómnium,
en esa en la que se medirá con otras
grandes ciclistas.

"El ciclismo de pista es como
atletismo en bicicleta, es un veló-
dromo con un óvalo y se dividen en
pruebas de velocidad y resistencia,
yo hago resistencia y el ómnium son
cuatro pruebas en un día y cada
prueba te va dando puntos en difer-
entes cosas que tienes que hacer en
cada prueba como Sprint, puntos,
eliminaciones y la carrera es
scracht, tiempo, eliminación y pun-
tos y al final la que tenga más pun-
tos es la que gana y te vas como que
posicionándote dependiendo de
cuántos puntos tengas", afirmó.

Velasco, quien recientemente
representó a Nuevo León en los
Juegos Nacionales Conade y la cual
está teniendo distintos campamen-
tos de preparación de cara a París y
todo esto en países como España,
Italia y Bélgica, estará en la capital

de Francia para principios de agosto
y ahí buscará rendir a las expectati-
vas.

La antes mencionada también
describió la manera en la que logró
su boleto a los Juegos Olímpicos de
París tras conseguir un noveno lugar
de la prueba ómnium de la Copa de
Naciones de Ciclismo de Pista que
se efectuó a principios del mes pasa-
do en Canadá.

"La última prueba que era clasifi-
catoria para París era Canadá que
fue en junio y fue la más difícil de
todas, fue muy duro, era una compe-
tencia de muy alto nivel, fue un
mundial y la viví tranquila porque
me preparé mucho para ese día y
sabía que podía lograrlo y fue muy
retador ya que no solamente tenía
que competir, sino quedar entre las
primeras 10 y ganarle a ciertos país-
es para clasificar, entonces más allá
de competir la carrera mundial,
tenía como que posicionarme
delante de otros países para que
todo quedara a mi favor y entonces
se pudo", detalló.

Por su parte, Velasco mencionó
que podría dar la sorpresa en la
prueba de ómnium dentro de los
Juegos Olímpicos de París ya que
países que son potencias en el ciclis-
mo de pista tal vez no tengan muy
estudiadas a las competidoras mexi-
canas, entre ellas a la mencionada
Victoria.

"En esa prueba como es muy
larga, hay mucha estrategia, hay
muchos ataques, hay muchas man-
eras de hacer algo por así decirlo,
ósea no es como una Sprint,
entonces es un día muy largo, son
cuatro pruebas y si la riegas aún
tienes la oportunidad de reponerte,
entonces más que todo hay que
hacer una buena estrategia y hay
que saber leer la carrera porque la
verdad que hay cinco países que
están muy sobresalientes que son
los favoritos y después están los
demás, pero pues entre ellos se están
viendo entonces no ven a los que
están más abajo, entonces se puede
sorprender a uno de ellos", expresó

Cabe señalar que las competen-
cias dentro del ciclismo de pista en
los Juegos Olímpicos de París van a
realizarse del cinco de agosto al día
11 del mencionado mes.

En esas fechas habrá que estar
pendiente de la regia Victoria
Velasco, la cual sin duda alguna será
una esperanza en Nuevo León de
medalla en los Juegos de París.

(AC)

Jarren Durán, pelotero mexicano de los
Medias Rojas de Boston, produjo una carrera y
un jonrón en la derrota por marcador de 4-1 sobre
los Dodgers de Los Ángeles.

El mexicano produjo su jonrón y esa carrera
en la quinta entrada, además de que en líneas
generales se hizo de también dos hits en cuatro
turnos al bat.

Sin embargo, un rally de cuatro carreras de los
Dodgers en la octava entrada acabó con la esper-
anza de victoria de las Medias Rojas de Boston.

Ya en más actividad de los peloteros mexi-
canos en esta temporada regular de las Grandes
Ligas, Alex Verdugo de los Yanquis produjo una
carrera y su equipo venció 6-1 a los Rays de
Tampa Bay.

MÁS ACTIVIDAD DE GL

En más novedades de las Grandes Ligas, los
Dodgers de Los Ángeles iniciarán su temporada
regular del 2025 cuando en Tokio y el próximo
18 de marzo enfrenten a los Cachorros de
Chicago.

Sergio Pérez, piloto mexicano del
equipo Red Bull en la Fórmula 1, fue el
cuarto más rápido en la práctica libre
número dos del Gran Premio de Hungría,
la hasta ahorita más representativa en el
circuito del Hungaroring. 

A diferencia de otros Grandes
Premios de Fórmula 1, el mexicano
Sergio Pérez ahora sí se sintió cómodo
en su auto RB20, con el cual tuvo el
cuarto tiempo más rápido en la práctica
libre número dos, quedándose a cuatro
décimas de Lando Norris que acabó sien-
do el más veloz. 

Ya en lo que respecta a la práctica
libre número uno, el piloto mexicano
Sergio Pérez tuvo el décimo primero
mejor tiempo. 

Pérez tuvo el décimo primero mejor

tiempo en la práctica uno, aunque se
quedó a siete décimas del más rápido que
fue Carlos Sainz de Ferrari. 

De hecho, el connacional Sergio Pérez
tuvo su vuelta más rápida en la práctica
uno con un tiempo de un minuto, 19
segundos y 440 milésimas. 

Eso sí, ya en la práctica libre número
dos, el mexicano Sergio Pérez tuvo la
cuarta vuelta más rápida y se quedó a
poco más de cuatro décimas de un Lando
Norris que dominó el entrenamiento con
un tiempo de un minuto, 17 segundos y
788 milésimas. 

Y mientras Norris fue el más rápido

en la práctica libre dos que constó de 20
pilotos, los que no pasaron un entre-
namiento tranquilo fueron Charles
Leclerc de Ferrari y Guany Zhou de
Sauber, los cuales perdieron el balance
de su auto en una parte del ensayo y estu-
vieron cerca de chocar. 

Pérez tuvo este sábado por la madru-
gada la práctica libre número tres,
aunque ya la sesión de clasificación será
a las 08:00 horas de hoy. 

Cabe señalar que el Gran Premio de
Hungría va a ser hasta el día de mañana
e iniciará en punto de las 07:00 horas. 

(AC)

Tadej Pogacar, ciclista de origen
esloveno, ganó el día de ayer la
etapa número 19 del Tour de Francia
y con ello está muy cerca de ser
campeón en esta exhuberante prue-
ba de ciclismo, la cual es la más
importante a nivel mundial. 

El antes mencionado, quien por
cierto compite en el equipo Emirates
UAE, ganó esta etapa número 19 del
Tour de Francia que constó en una
prueba de 144.6 kilómetros entre las
localidades francesas de Embrum
para terminar en lo alto de la Isola
2000. 

Y mientras Pogacar ganó la etapa
número 19 del Tour de Francia, el
que finalizó segundo fue Jorgenson
a 21 segundos y Yates acabó tercero,
pero a 40. 

Con todo esto, Tadej Pogacar
sigue de líder en el Tour de Francia
y de hecho ya tiene una ventaja de
cinco minutos sobre Jonas
Vingegaard que marcha segundo en

la misma. 
Cabe señalar que ahora lo que

sigue es la etapa número 20 y penúl-
tima de este Tour de Francia, misma
que será este sábado en una prueba
de 132.8 kilómetros que iniciará en
Niza y terminará en la Col de la
Couillole. 

El tenista español Rafael Nadal se
metió a las semifinales del Torneo de
Bástad, en este certamen del circuito
ATP. 

Nadal enfrentó en la ronda de los
cuartos de final al competidor Mariano
Navone de Argentina, al que terminó der-
rotando en un juego que fue parejo en
todo momento. 

Sin embargo, Nadal fue mejor que
Navone, al que terminó derrotando y a su
vez eliminando tras vencerlo por par-
ciales de 6-7, 7-5 y 7-5. 

El partido fue emocionante en todo
momento y de hecho duró unas cuatro
horas, pero al final el ganador terminó
siendo el balear. 

Con todo esto, el tenista español
Rafael Nadal se metió a las semifinales
del mencionado torneo, en donde enfren-
tó este sábado por la madrugada al croa-
ta Duje Ajdukovic. 

Es Checo el 
cuarto más 
rápido en 
práctica 2

El mexicano ahora sí se sintió cómodo en su auto RB20

Gana Pogacar la etapa 19
y acaricia el campeonato

Tadej Pogacar sigue de líder en el
Tour de Francia

Velasco quiere medalla

Victoria Velasco será una esperanza en Nuevo León de medalla en los
Juegos de París.

Sultanes inicia con victoria

Produce Durán 
en derrota de 
Medias Rojas

Los Sultanes vencieron 6-3 en casa a los Tecolotes de los Dos Laredos

Avanza Nadal a semifinales de Bástad

Nadal enfrentó en la ronda de los cuartos de final a Mariano Navone

Avanzan a la final

Fuerza Regia Femenil está en la final, en donde jugarán en contra de las
Adelitas de Chihuahua.
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El Universal.-                                                

Con un patrimonio que supera los
mil 100 millones de dólares, el músi-
co Bruce Springsteen se convirtió
oficialmente en multimillonario, de
acuerdo con la revista Forbes.

La fortuna del cantante conocido
como The Boss, de 74 años, aún no
contempla las entradas a sus concier-
tos del año pasado, pues en 2023 ven-
dió más de 1.6 millones de boletos,
logrando ingresos por 380 millones
de dólares, de acuerdo con el medio
Pollstar. Y sigue de gira.

SU CATÁLOGO
En 2021, vendió su catálogo musi-

cal a Sony por aproximadamente 500
millones de dólares, convirtiéndose
en la mayor transacción realizada por
un solo artista.

“Yo era solvente, lo que me haría
único en mi pequeño vecindario”,
recordó Springsteen en Deliver Me
From Nowhere , el libro de Warren
Zanes de 2023 sobre su siguiente
álbum emblemático, Nebraska de
1982. 

“Así que estaba lidiando con eso,
con todos mis sentimientos muy con-

flictivos sobre estar tan separado de
la gente con la que crecí y sobre la
que escribí”.

A pesar de su incomodidad con los
lujos de la riqueza, el héroe de la gui-
tarra original de Garden State ha
amasado una fortuna sustancial a lo
largo de seis décadas cantando sobre
sus raíces de clase trabajadora.

TROPIEZOS 
CON LA SALUD

En septiembre de 2023, por pres-
cripción médica, tuvo que hacer un
alto en sus giras.

El cantante publicó un comunica-
do en X (antes Twitter), en el que dijo
que continúa "recuperándose de
manera constante de la enfermedad
de úlcera péptica de las últimas
semanas y seguirá el tratamiento
durante el resto del año por consejo
médico".

"Con esto en mente, y por precau-
ción, todas las fechas restantes de la
gira 2023 de Bruce Springsteen and
The E Street Band se aplazarán hasta
2024", agregó en su momento.

"Gracias a todos mis amigos y
fans por sus buenos deseos, ánimos y
apoyo. Me estoy recuperando y no

puedo esperar a verlos a todo el año
que viene", añadió al cancelar la gira.

Luego, vino un problema con sus
cuerdas vocales.

Ahora y tras superar complicacio-
nes de salud, a los 74 años, retoma
sus actividades haciendo shows de
tres horas. Bruce, que siempre fue un
trabajador de los trabajadores, sigue
fichando y arremangándose para sus
fans de todo el mundo.

El año anterior, el presidente Joe
Biden le entregó la Medalla Nacional
de las Artes y en marzo de este 2024,
se convirtió el primer cantautor inter-
nacional reconocido como amigo de
la Ivors Academy, el mayor honor
que otorga esta asociación profesio-
nal británica para autores musicales y
compositores.

La cosecha de reconocimientos
incluye 20 premios Grammy, dos
Globos de Oro y un Óscar; en 1999,
entró en el Salón de la Fama del Rock
and Roll. 

En 2004 la revista Rolling Stone lo
situó en el puesto 23 de la lista de los
mejores artistas de todos los tiempos
y cuatro años más tarde, en la posi-
ción 36 de la lista de mejores cantan-
tes de todos los tiempos.

El Universal.-                                             

Luis Miguel y su novia, la modelo
Paloma Cuevas no se despegan, duran-
te la actual gira del cantante mexicano
por diferentes ciudades de España, la
pareja ha sido captada muy sonriente,
compartiendo guiños amorosos y salu-
dando a los fans que aprovechan cada
oportunidad para acercarse y saludar al
cantante.

Según reportó Europa Press, el lla-
mado "Sol de México" llegó a tierras
españolas el pasado martes, y ofreció
su primer show en el Palau Sant Jordi,
un pabellón multifuncional situado en
la montaña de Montjuic de Barcelona;
ahí estuvo con su novia, la modelo y
amiga cercana de Luismi desde que
eran muy jóvenes.

"Los dos tortolitos se dejaban ver
saliendo del exclusivo Hotel Mandarin
Oriental de Barcelona en dirección al
Palau Sant Jordi donde va a tener lugar
un nuevo concierto del cantante. En
medio de una gran expectación y
luciendo la mejor de sus sonrisas con
gafas de sol oscuras, Luis Miguel se
para en las puertas del hotel para salu-
dar con la mano a algunas de las fans

que esperaban su salida", reportó el
medio español.

Los conciertos que Luis Miguel ha
ofrecido en Barcelona han sido todo un
éxito, ovaciones, aplausos y porras han
mantenido de buenas al cantante, quien
está rodeado de amor, no sólo por su
novia Paloma, ni por sus cientos de
fans, sino también por el cariño de su
hija Michelle Salas.

"Las personas de seguridad que les
rodeaban intentaban impedir que se

captara alguna imagen de padre e hija,
por lo que prendieron una linterna a los
reporteros y fotógrafos para que ni
siquiera lo intentaran.

Michelle, quien llegó con su esposo
en la zona de vuelos privados del aero-
puerto, saludó a su padre Luis Miguel;
ambos se saludaron con dos besos y un
efusivo abrazo ante los ojos de la
modelo Paloma Cuevas que observaba
el momento muy sonriente.

Luis Miguel se deja ver cariñoso con Paloma

La pareja no se separa.

El Universal.-                                            

La superficie octagonal 360 grados del
Polyforum Cultural Siqueiros cobijó, junto
a cientos de fanáticos, a la cantante Billie
Eilish en su visita a la Ciudad de México.

Siempre sonriente pero discreta, oculta-
ba su rostro con su cabello, una gorra de
beisbol y lentes. Con bermudas a cuadros
y sudadera con tipografías grandes, como
de un equipo colegial, destacó por su esti-
lo y su trato hacia los seguidores.

"Gracias por tenerme aquí, ha sido una
maravilla, los amo mucho, muchas gracias
por su amor y apoyo. Tengo grandes
recuerdos de ustedes, quiero volver con un
tour aquí", dijo Billie con voz baja a sus
fanáticos, que gritaban emocionados al
tenerla a unos metros.

Aun así, el orden prevaleció: ningún fan
corrió por una selfie; se limitaron a tomar
fotos, videos y gritarle "¡Te amo, Billie!"
desde sus asientos, algo que ella agradeció
con frases en español: "¡Te amo!, ¡Te amo,
México!"

Las manos del mural del Polyforum,
pintadas por Siqueiros se alzaban sobre
Billie y en ocasiones parecían entregarla a
su público.

Sin embargo, ella se limitó, como un día
antes cuando inauguró su pop-up store en
la colonia Juárez, a hablar de su más
reciente disco Hit me hard and soft.

"Nunca se deja de aprender, es algo
divertido de mí y de mi música. Haber
conocido la música tan joven y empezar a
hacerla me hacía sentir que no sabía lo que
hacía, hasta ahora sé cómo hacerlo y
entiendo muchas nuevas cosas. Es una de
las mejores partes de ser músico, que siem-
pre nos mantenemos aprendiendo cosas
nuevas", compartió.

Young Miko, la reggaetonera puertorri-
queña, fue la encargada de presentar a la
estadounidense, declarándose fanática de
su música antes de que Eilish apareciera en

el escenario del Centro Cultural.
La boricua no dudó en verla, admirarla

e incluso decirle en un momento de su par-
ticipación "¡Mamacita!", algo que la can-
tante no entendió, pues sólo se rio.

Luego de recibir halagos y amor por
parte de sus fans, un ramo de flores gigan-
te despidió a la cantante, quien adelantó
que tiene pensado realizar una gira promo-
cional de su disco en México, esperando
que esta vez la lluvia no sea un obstáculo,
como sucedió en su concierto de marzo de
2023.

Enamora Billie Eilish a seguidores en el Polyforum

Se convierte ‘The Boss’ 

en multimillonario 

Tendrá Harvey Weinstein
nuevo juicio en noviembre

SU PATRIMONIO SUPERA LOS MIL 100 MDD: FORBES

Juan Emilio Aguillón                              

El juicio contra Harvey Weinstein
por los delitos de violación y agresión
sexual empezaría el próximo 12 de
noviembre, luego de que su condena
anterior fuera descartada porque no se
le hizo un proceso adecuado.

Fue el juez Curtis Farber quien fijó
la fecha, sin embargo, aseguró estar
abierto a que el proceso inicie antes,
tras los reclamos de los abogados del
infame ex-productor de Hollywood.

Por tanto, la siguiente visita de
Weinstein se llevará a cabo el próxi-
mo 12 de septiembre, a fin de aclarar
los detalles de este nuevo juicio, en el
cual se ampliarían los cargos en su
contra.

CASO MEDIÁTICO
Es importante señalar que, durante

el mes de abril, una corte de apelacio-

nes descartó la condena que le impu-
so un tribunal de Manhattan, Nueva
York, en febrero del 2020, convirtién-
dose en un caso bastante mediático en
la industria del entretenimiento.

Pese a las acusaciones de Jessica
Mann y Mimi Haley, los magistrados
del tribunal determinaron que el juez
aceptó los testimonios de mujeres
que, aparentemente, sufrieron abusos
por parte de Weinstein sin que ellas
tuvieran relación con la causa en su
contra.

Aunque el otrora magnate siempre
ha mantenido su inocencia, más de 80
mujeres lo acusaron de violación,
acoso y agresión sexual, incluyendo a
intérpretes como Angelina Jolie y
Gwyneth Paltrow.

Actualmente, Harvey está cum-
pliendo una condena de 16 años,
determinada por un tribunal de
California, en el 2023.

La reggaetonera Young Miko fue la presentadora de Eilish.

Se ampliarían los cargos en su contra.

Bruce Springsteen, líder de la E Street Band.

“The Boss” ha cosechado 20 Grammys y un Oscar.

Angelina Jolie y Gwyneth Paltrow, entre sus víctimas.
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César López                                 

Del 18 al 21 de septiembre,
Nuevo León será sede de la XIX
Cumbre Mundial de Premios
Nobel de la Paz. Paz para el
Progreso, el camino a la prospe-
ridad colectiva.

Los detalles de dicho evento
fueron dados a conocer por el
Secretario General de Gobierno,
Javier Navarro Velasco; y la
presidenta del Encuentro
Mundial de Valores, Cristina
González Parás.

Navarro Velasco señaló que
Nuevo León actualmente está
siendo un referente en diversos
ámbitos, por lo que aseguró que
el Estado está preparado para
recibir grandes eventos como
esta Cumbre. 

“Nos viene, decía yo, del
cielo a bendecir a nuestro estado
un evento muy importante en el
cual hay que sentirnos todos
contentos, porque es un evento
de todos, es un evento para
todos", mencionó el funcionario
estatal.

“En el mundo actualmente
somos referentes como una ciu-
dad industrial de progreso, el
nearshoring, etcétera, pero
además tenemos mucho más
que ofrecer, tenemos gastro-
nomía, tenemos turismo, cultu-
ra, universidades, entonces
somos una ciudad que puede
albergar este tipo de eventos sin
mayor problema porque nuestra
capacidad lo permite”, añadió.

CIUDAD DE PAZ
Por su parte, González Parás,

dio a conocer que como parte de
este evento a Monterrey se le
dará el título de Ciudad
Internacional de la Paz.

La presidenta del Encuentro
Mundial de Valores agregó que
durante la Cumbre se contempla
la participación de por lo menos
4 mil 200 personas cada día, la
participación de alrededor de 70
universidades y más de mil 200
estudiantes y profesores de todo
el mundo en el programa juvenil
“Liderando con el Ejemplo”.

Asimismo, la realización de
paneles, foros, consultas, con-

versatorios, talleres, laborato-
rios y otras actividades de espar-
cimiento, eventos deportivos y
artísticos, que próximamente se
darán a conocer.

Durante la presentación estu-
vieron presentes de manera pre-
sencial la Secretaria de Turismo,
Maricarmen Martínez Villareal;
la Secretaria de Educación,
Sofialeticia Morales Garza; y de
manera virtual la presidenta de
la Cumbre Mundial de Premios
Nobel de La Paz, Ekaterina
Zagladina.

RECONOCIMIENTOS
Finalmente, la presidenta de

la Cumbre Mundial de Premios

Nobel de La Paz dio un mensaje
vía zoom y señaló que el objeti-
vo de esta Cumbre será propor-
cionar una plataforma dinámica
para la paz.

“Hemos diseñado una serie
de eventos y actividades que se
alinean con el legado mexicano
y su participación en la cons-
trucción de la paz, al igual que
en los últimos años también nos
centraremos en los problemas
globales más importantes que
enfrenta la humanidad hoy en
día buscando nuevas herramien-
tas energía, inspiración y meto-
dologías para ayudar a superar
estos desafíos en el beneficio de
la paz mundial”, dijo Ekaterina

Zagladina.
Durante la Cumbre se entre-

garán diversos premios como el
Premio Cumbre de la Paz, la
Medalla del Activismo Social,
la Medalla del Impacto Social a
Nivel Comunitario y el Premio
al Cambio Social.

César López                                     

La Secretaría de Igualdad e
Inclusión dio inicio al Súper
Campamento de Verano en sus
45 Centros Comunitarios, en el
que participarán más de 3 mil
niñas, niños y adolescentes de
5 a 15 años de edad.

En un ambiente de festejo y
diversión, la Secretaria Martha
Herrera encabezó el arranque
de la edición 2024 en las insta-
laciones del Centro
Comunitario Monte Kristal, en
Juárez. Este año la temática
está centrada en el conocimien-
to de las tradiciones, gastro-
nomía, costumbres, folklore y
atractivos turísticos que for-
man parte de la identidad de
Nuevo León. 

“Vienen a este Súper
Campamento a divertirse, pero
también a aprender, a hacer
amigos y conocer más de nues-
tro gran estado. Esta edición
aprenderemos más de la rique-
za cultural de Nuevo León
desde nuestros centros comuni-
tarios”, precisó la funcionaria.  

Herrera destacó que los cen-
tros comunitarios además de
ser espacios para recibir a las
infancias, atienden también a
mujeres, hombres, adultos
mayores y personas con disca-
pacidad, lo que contribuye al
fortalecimiento del tejido
social de las comunidades. 

El campamento se realizará
hasta el 16 de agosto, en un
horario de 9:00 a 12:00 horas,
donde las niñas, niños y ado-
lescentes podrán estimular su

desarrollo integral a través de
diversas actividades de arte,
pintura, emprendimiento,
deportes y recreación, además
de desarrollar capacidades y
habilidades de forma divertida,
amena y segura, como trabajo
en equipo, resolución de pro-
blemas, agilidad mental, comu-
nicación, confianza, empatía,
creatividad y coordinación. 

En esta edición también
aprenderán a organizar una
expo venta de productos y artí-
culos representativos del esta-
do, elaborados por ellos mis-
mos a fin de promover el
interés por materializar ideas
innovadoras a partir de sus pro-
pios recursos, que será el
preámbulo para el campamento
2025.

En el Centro Comunitario la
dependencia estatal acercó una
estación de servicio para el
registro a los programas de la
Secretaría de Igualdad.

Inicia Súper Campamento 
de Igualdad e Inclusión 

Se desarrollarán en los 45 Centros Comunitarios.

César López                                                    

En un estudio de logística
humanitaria en situación de desas-
tres provocadas por fenómenos
como huracanes, tres alumnas de
la Universidad de Monterrey ela-
boraron una metodología para
adoptar estrategias eficientes de
resguardo de la población, entre
ellas, reducir la distancia entre las
víctimas y los refugios

El proyecto de las tres alumnas
‒ahora profesionales‒ de
Ingeniería Industrial y de Sistemas
detalla cinco pasos de una metodo-
logía de investigación de operacio-
nes en el contexto específico del
problema de localización y asigna-
ción de albergues, que obtuvieron
a partir del estudio de un caso con

el huracán Otis en el estado de
Guerrero, en 2023, con soluciones
de calidad en un tiempo de cóm-
puto razonable, lo que podría ayu-
dar a los gobiernos a tomar mejo-
res decisiones estratégicas ante una
crisis humanitaria. 

Por ejemplo, en la situación de
Acapulco, en 2023, se registraron
refugios con un 10 % de su capaci-
dad, mientras que había otros
albergues con el cupo rebasado,
además de que hubo refugios que
se abrieron en zonas donde era
muy probable que se inundaran, lo
que no hacía más seguros esos
espacios que los lugares de donde
fueron desalojados. 

Las integrantes de este equipo
de investigación estudiantil fueron
Alexia Fernanda Villanueva

Rodríguez, Ana Lorena Ruiz
Zorrilla Sanchez, y Mariana
Herrera Gallegos

Dentro de la rama de
Investigación de Operaciones,
según se explica en el proyecto
universitario, existen diversos
tipos de problemas, entre los cua-
les destacan los de localización y
asignación o también conocidos en
inglés como location-allocation,
que es el proceso de encontrar las
mejores ubicaciones para una o
más instalaciones que atenderán
un conjunto de puntos de deman-
da, teniendo en cuenta factores
como el número de instalaciones
disponibles, el costo y la distancia
máxima de una instalación hasta
un punto de demanda.

La XIX Cumbre Mundial de Premios Nobel de la Paz tendrá lugar del Del 18 al 21 de septiembre

Cd. de México.-                                    

En el marco de las actividades
por el 50 aniversario del Fondo
Nacional para el Fomento de las
Artesanías (Fonart), la Secretaría
de Cultura del Gobierno de
México, a través del Fonart, y
Citibanamex-El Banco Nacional
de México, mediante Fomento
Cultural Citibanamex, A.C., lleva-
ron a cabo la ceremonia de pre-
miación de la XLIX edición del
Concurso Gran Premio Nacional
de Arte Popular 2024.

De igual modo tuvo lugar la
apertura de la exposición de piezas
ganadoras de este certamen, en el
Patio de Carteros de la Quinta
Casa de Correos, mejor conocida
como Palacio Postal.

La ceremonia fue presidida por
la subsecretaria de Desarrollo
Cultural, Marina Núñez
Bespalova.

Con una bolsa total de 3 millo-
nes 100 mil pesos, se entregaron

129 premios y reconocimientos a
las y los artistas seleccionados,
provenientes de 20 estados.

Fueron representados 19 pue-
blos originarios -purépecha,
nahua, otomí, tsotsil, huave, tseltal,
amuzgo, wixárika, mazahua, mix-
teco, totonaco, tepehuano del sur,
maya, zapoteco, mixe, seri, popo-
loca, zoque y cora.

Será NL sede de Cumbre 
de Premios Nobel de la Paz

Reconocen a artistas

tradicionales de México

Diseñan metodología para enfrentar desastres naturales

Con una bolsa de 3.1mdp se entregaron 129 premios a creado-
res de 20 entidades federativas.

RECIBIRÁ MONTERREY TÍTULO DE CIUDAD INTERNACIONAL DE LA PAZ

Lech Walesa y Oscar Arias, entre los invitados a la Cumbre de
la  Paz.

ALGUNOS 
PARTICIPANTES

+ Lech Walesa
+ Óscar Arias Sánchez
+ José Ramos-Horta
+ Shirin Ebadi 
+ Kailash Satyarthi
+ Cuarteto para el Diálogo
Nacional Tunecino
+ Leymah Gbowee
+ Tawakkol Karman
+ Campaña Internacional
para la Abolición de las Armas
Nucleares
+ Grupo Intergubernamental
de Expertos sobre el Cambio
Climático
+ Organización de las
Naciones Unidas
+ Asociación Internacional de
Médicos para la Prevención de
la Guerra Nuclear
+ American Friends Service
Committee

Se estima participen 3 mil
menores.

El proyecto fue desarrollado
por ex alumnas de la Udem.

César López                                        

Un catálogo que cautivará
miradas y generará conocimien-
to, es el que ofrece la exposición
individual “La Consistencia del
Souvenir” del artista Salvador
Díaz.

Esta memoria de la muestra,
conformada por 45 obras de
Díaz, fue presentada por
CONARTE a través de la
Pinacoteca de Nuevo León y
ahora está disponible en la
Librería CONARTE ubicada en
la Casa de la Cultura, en el
Centro de Monterrey.

Elvira Lozano de Todd, direc-
tora de la Pinacoteca, realizó la
presentación del catálogo, edita-
do por CONARTE, acompañada
por Virginie Kastel, curadora de
la exposición y el propio artista.

En la presentación se hizo
mención de cómo “La
Consistencia del Souvenir” se
conformó por 45 obras, entre
ellas con préstamo de 25 colec-
cionistas y con un lapso de tiem-
po muy amplio porque se expu-
sieron piezas realizadas entre
1997 y el año 2019, una línea de
tiempo que se logró gracias al
trabajo de la curadora, Virginie
Kastel.

La coordinación editorial del
catálogo estuvo a cargo de Pedro
de Isla, director de la Casa de la
Cultura de Nuevo León y
Gildardo González, coordinador
de Literatura de CONARTE,
mientras que el cuidado de la
edición y revisión editorial estu-
vo a cargo de Jorge Luis
Delgado y Rosa María Hinojosa.

Salvador Díaz utiliza el recur-

so de la pintura como herramien-
ta crítica en soportes conceptua-
les, en la que es posible apreciar
imágenes vinculadas a la vida
cotidiana donde aparecen atmós-
feras de escenas familiares,
como las de un souvenir, que
representa el traer un recuerdo a
la memoria.

Otros ejemplos son los perió-
dicos que interviene o las pintu-
ras de personajes referenciales
por la composición plástica e
histórica, obras plenas de creati-
vidad, simbolismos y riqueza del
color.

Nacido en los años 70 del
siglo 20, Salvador Díaz inició su
carrera como artista autodidacta,
posteriormente estudió en la
Facultad de Artes Visuales de la
Universidad Autónoma de
Nuevo León. 

Exponen ‘La Consistencia del Souvenir’ 

Utiliza la pintura como herra-
mienta crítica.

Fueron representados 19
pueblos originarios.


